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Il 2022 è un anno ricco di progetti e iniziative che raccontano in modo 

fattivo il percorso di responsabilità sociale d’impresa intrapreso da 

Xenia per allineare il proprio operato alla propria missione.

Xenia S.p.A., diventata Società Benefit, s i i mpegna a  d iffondere 

un esempio più evoluto di fare impresa, che coniuga il profitto 

con la realizzazione del beneficio comune, operando in modo 

responsabile, sostenibile e trasparente nei confronti 

dell’ambiente e del sociale e generando ricchezza e benessere 

con una grande attenzione agli equilibri ambientali e sociali.

Il claim “far bene facendo del bene” esprimere quel concept 

innovativo verso il quale si orienta la cultura dell’accoglienza, che 

contempla un’offerta sempre più personalizzata e personalizzabile: 

spazi privati e ambienti comuni pensati per garantire sicurezza e 

benessere a chi vi soggiorna.

Dalla cooperazione di Xenia con la Piccola Casa della Divina 

Provvidenza-Cottolengo nasce un nuovo progetto di ospitalità 

inclusiva: strutture ricettive “aperte a tutti”: pensate per accogliere chi 

viaggia per lavoro e per turismo, singoli, famiglie e gruppi, persone 

normodotate e con disabilità, rispondendo a diverse e specifiche 

esigenze. 



Nasce un’impresa sociale che lavora per accogliere: Panfilia 

persegue la Mission Cottolenghina nei contesti attuali e con il know 

how del Gruppo alberghiero, creando uno straordinario connubio 

tra solidarietà e ospitalità.

Il brand Phi Hotels, allineato sulla realizzazione concreta del 

beneficio comune secondo la propria vocazione, dando continuità 

all’accoglienza oltre la propria azienda, prosegue la campagna di 

advertising B2C con il claim “feel welcome” e promuove per il target 

B2B l’affiliazione delle aziende alberghiere al Gruppo.
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Job in Tourism apre l’anno con un numero dedicato alla sostenibilità. Con 

un’intervista al Presidente Ercolino Ranieri, racconta la Case History della 

nostra azienda come rappresentativa delle Best Practice del settore.

OPPORTUNITÀ DI LAVORO • INCONTRO DOMANDA ED OFFERTA • INFORMAZIONE NEL CAMPO DEL TURISMO IN ITALIA ED ALL’ESTERO • ALBERGHI - VILLAGGI TURISTICI - RISTORANTI - BAR - COMPAGNIE AEREE - CATERING MARITTIMO, AEROPORTUALE, FERROVIARIO E TUTTO QUANTO FA TURISMO • AGENZIE VIAGGI/T.O. • OPPORTUNITÀ AZIENDE CESSIONI E RILIEVI
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Turismo e sostenibilità: 
le opportunità ci sono
■ di FaBriZiO GaravaGlia

La nostra testata da diverso tempo 

si occupa dei temi legati allo sviluppo 

sostenibile, con un occhio di riguardo in 

particolare al nostro settore. Nel corso 

dello scorso anno abbiamo conosciu-

to e approfondito i 17 obiettivi fi ssati 

dall’Agenda 2030 delle Nazioni Unite 

(che riportiamo anche in appendice a 

questo numero con alcune rifl essioni 

sugli impatti collegati al settore turisti-

co e ricettivo). Abbiamo ospitato artico-

li, contributi ed esperienze dirette per 

analizzare e confrontarci su temi oggi in 

cima a tutte le agende di Governi, isti-

tuzioni, mondo produttivo e fi nanziario 

e su come possano trovare spazio e 

applicazione nel mondo del turismo e 

dell’ospitalità.

Proprio per proseguire in questo per-

corso di informazione e di formazione 

dedichiamo una parte di questo numero 

ancora ai temi della sostenibilità pren-

dendo in esame strumenti e case history 

proprie di chi ha già abbracciato una via 

innovativa e moderna di fare business 

e di intraprendere. Approfondiremo an-

che le possibilità aperte al comparto dal 

Pnrr, che ha la transizione ecologica e 

digitale tra i suoi obiettivi principali. 

Il nostro Pianeta ha bisogno anche di 

noi, di un turismo sostenibile, di hotel 

sostenibili. Va anche detto, senza remo-

re, che il nostro settore è ancora molto 

attardato su questo percorso. 
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ASSOCIATO ALL’UNIONE

STAMPA PERIODICA ITALIANA

Registrazione presso il tribunale di Milano, 

numero 213 del 23/03/1998.

Ai sensi dell’Art. 10 della Legge 675/96, 

le fi nalità del trattamento dei dati relativi ai 

destinatari della presente rivista consistono 

nell’assicurare l’informazione sul mercato 

del lavoro nel campo del turismo a soggetti 

identifi cati per la loro attività professionale 

mediante l’invio della presente rivista. 

L’editore garantisce il rispetto dei diritti dei 

soggetti interessati di cui l’Art. 13 della 

suddetta legge.

Gli annunci di offerte/richieste di lavoro 

sono pubblicati sotto la responsabilità 

dell’inserzionista per i contenuti dei testi.

Rammentiamo che la Legge 903/97 art. 1 

vieta discriminazioni fondate sul sesso per 

l’accesso al lavoro e quindi le inserzioni si 

riferiscono ad entrambi i sessi.

Con l’obiettivo di ampliare il proprio Organico in procinto di una Stagione promettente,

Castello di Velona Resort Thermal SPA & Winery
cerca seri Collaboratori sui quali investire.

Siamo alla ricerca di ogni fi gura facente parte dell’Organigramma di un Hotel/Resort; 

di ogni candidato che si identifi chi nei valori aziendali di rispetto della Persona e dell’Azienda. Siamo alla 
ricerca di Persone che credono nel lavoro, nella crescita, nella comunione, nel valore e nei valori. Persone 
che affiancate ai nostri già fidelizzati Collaboratori, che del Castello di Velona ne hanno fatto uno stile 
di vita, possano portare il loro contributo umano e professionale allo scopo comune di crescere insieme.

Retribuzioni, benefi t ed incentivi saranno adeguati alle competenze ed ai ruoli.

Il Resort offre l’alloggio.

Nello specifi co, e non solo, stiamo ricercando fi gure da inserire in:

FRont & BaCK oFFiCE 
DEPaRtMEnt
• Front-Agent
• Reservation Agent
• Reservation & Revenue Manager
• Concierge
• Guest Relation

HoUsEKEEPing DEPaRtMEnt
• 2da Governante
• Cameriera ai Piani
• Facchino

F&B DEPaRtMEnt
• Restaurant Manager
• 1° Maître
• 2° Maître
• Chef de Rang
• Commis de Rang 
• Supervisor Breakfast
• Bar Manager
• Winery Manager

MaintEnanCE
• Capo Tecnico Manutenzione
• Pool Assistant 

saLEs & EvEnts DEPaRtMEnt
• Sales & Marketing Manager
• Events Manager 

 Si prega di inviare la propria candidatura via email all’indirizzo:
hr@castellodivelona.it 

Tutti i CV devono essere inviati comprensivi di autorizzazione al trattamento dei dati personali in conformità 
al Regolamento UE n. 2016/679 - GDPR e saranno utilizzati esclusivamente per la selezione in corso.
L'offerta di lavoro si intende riferita ad entrambi i sessi secondo il disposto delle leggi 903/77 e 125/91

sPa ManagER

Segue a pag. 6
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D. Lo scorso anno Xenia è diventata Società Be-

nefit: come mai questo passaggio e cosa ha com-

portato? 

R. È stato un passaggio naturale. Eravamo pron-

ti a dichiarare in modo compiuto la nostra “natu-

ra” e lo status di Società Benefit è quello che ci ha 

consentito di farlo. Oggi, dopo questa trasforma-

zione, sono stati definiti anche gli aspetti forma-

li e procedurali per raccontare agli stakeholders 

quello che facciamo e come in ottica sociale. Non 

si tratta solo di aspetti burocratici perché l’azien-

da ha dovuto modificare la propria organizzazione 

per essere compliant. Una 

cosa che incide sulla radice 

e che porta le persone a una 

nuova consapevolezza.

D. Come si traducono sostenibilità ambientale e responsabilità sociale quando si parla di hotel mana-

gement?

R. Nel nostro caso, PHI Hotels ha adottato dei protocolli per intensificare la propria attenzione all’am-

biente che prevedono, per esempio, l’eliminazione della plastica ovunque possibile, la gestione degli ap-

provvigionamenti concentrandosi su forniture a km 0, il riammodernamento dei sistemi termici. Inoltre, 

abbiamo deciso di devolvere una quota del nostro fatturato a chi si occupa di ospitalità e accoglienza per i 

BEST PRACTICE

Codice Etico e Whistleblowing

Tra gli strumenti di cui si è dotata negli ultimi anni Xenia c’è il Codice 

Etico con l’indicazione delle regole di condotta da seguire nei rapporti 

con tutti gli stakeholders con cui l’azienda si relaziona con particolare 

riferimento a materie complesse e delicate come conflitto di interessi, an-

ticorruzione, antiriciclaggio, antiterrorismo, ma anche tutela della salute, 

sicurezza, ambiente e privacy. Parallelamente, è stata introdotta anche 

la procedura di Whistleblowing che permette a dipendenti, collaboratori, 

clienti, fornitori e terze parti di segnalare violazioni di norme o compor-

tamenti illeciti attraverso una piattaforma web che tutela la riservatezza 

di chi fa la segnalazione. “Il Codice Etico – spiega Maria Caldarone, 

Sustainability Manager – è stato emesso nell’ottica di identificare e dif-

fondere i principi di comportamento che devono essere osservati – e fatti 

osservare nell’ambito delle proprie funzioni e responsabilità – da chiun-

que operi per il conseguimento degli obiettivi aziendali. La procedura 

Whistleblowing, a sua volta, definisce i canali informativi e le modalità 

idonee a garantire il trattamento delle segnalazioni inerenti alla commis-

sione (o tentata commissione) di uno dei reati previsti dal decreto legisla-

tivo 231/01 o la violazione dei principi e delle prescrizioni del modello dei 

valori etici e delle regole comportamentali contenuti nel Codice stesso”. 

Strumenti, questi, che – sottolinea Caldarone – “da un lato rappresentano 

un importante presidio delle politiche di sostenibilità dell’impresa, dall’al-

tro contribuiscono efficacemente alla diffusione di una cultura aziendale 

orientata alla gestione ‘sostenibile’ del business”, oltre a rappresentare 

una garanzia dei valori di trasparenza e legalità sia verso l’interno che 

verso l’esterno. Il bilancio di sostenibilità e il report della valutazione di im-

patto, che la società emetterà per la prima volta in riferimento all’esercizio 

2021, saranno lo strumento principale attraverso il quale Xenia renderà 

noto il proprio impegno su questo fronte. 

A destra,
Phi Resort Coldimolino,
Gubbio (PG);
sotto,
la camera del Sole, Phi Hotel 
Bologna - Al Cappello Rosso
e un dettaglio di una camera
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Trent’anni di esperienza e il recente passaggio a Società Benefit: 
Xenia racconta la propria visione di sostenibilità e gli strumenti adottati per 
radicarla nella cultura aziendale

■ di Silvia De BernarDin

I l concetto di sostenibilità tradotto in utilità sociale dei processi produttivi. L’alto livello della prestazione alberghiera

affiancato al sostegno a chi è in difficoltà. La trasparenza e la legalità come perni operativi della cultura azienda. È la for-

mula innovativa, in fatto di sostenibilità, adottata da Xenia SpA SB, azienda

che da trent’anni opera nell’ospitalità con tre rami d’azienda dedicati ai ser-

vizi di trasferimento e sistemazione alberghiera degli equipaggi, alla distri-

buzione degli hotel nei canali b2b e web e alla gestione diretta degli hotel

con il brand PHI Hotels, che conta 8 strutture in portfolio. Lo scorso anno Xenia è 

diventata Società Benefit formalizzando, di fatto, il proprio impegno in termini di 

responsabilità sociale e sostenibilità ambientale. Ci siamo fatti raccontare questo 

passaggio e cosa significa ciò in un comparto come quello dell’hospitality dall’am-

ministratore delegato e presidente, Ercolino Ranieri.

Domanda. Cosa significa, oggi, per un’azienda del settore essere “sostenibile”?

Risposta. L’ospitalità ha molte sfaccettature. Per questo è possibile integrare i con-

cetti di sostenibilità in vari modi nell’ospitalità. Noi abbiamo scelto di coniugare l’im-

pegno a fare un buon servizio per i nostri clienti con il sostegno a chi non ha i mezzi 

per un luogo dove poter vivere, dormire, stare senza dover subire freddo e solitudine. 

La sostenibilità nel nostro modello significa rendere socialmente utile ogni parte del 

processo “produttivo” guardando a fornitori di prossimità, utilizzare soluzioni a basso 

impatto ambientale per i servizi, formare il personale anche verso i concetti di sosteni-

bilità e sociale, comunicare ai clienti le iniziative chiedendo agli stessi di parteciparvi.

In alto,
Phi Hotel Astoria, 
Susegana (TV);
a destra,
Ercolino Ranieri,  
amministratore delegato e 
presidente di Xenia SpA SB

BEST PRACTICE

La ricetta benefit di Xenia
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poveri e per i disabili.

D. Sulla base della vostra esperienza, quanto il comparto italiano dell’ho-

spitality è pronto a una “transizione” verso una sostenibilità concreta?

R. Come tutti gli altri settori ci sono aziende che hanno già iniziato e oggi

sono più pronte e altre che sono un po’ più indietro. Quanto alla sosteni-

bilità non può che essere concreta perché il tempo delle mere etichette è 

passato. Per il turismo, comunque, la sostenibilità sarà un orizzonte irri-

nunciabile perché i clienti premieranno sempre di più le realtà sostenibili.

D. Nella situazione attuale, molto delicata per il comparto, quale valore

rappresenta investire su sostenibilità ambientale e sociale?

R. È decisivo anche per l’auspicata ripresa. Non credo ci siano alterna-

tive e, probabilmente, quelle esistenti sono convenienti solo nel brevissimo o breve periodo. Il settore alberghiero è stato, ed 

è, duramente colpito dalla pandemia ed è chiamato a ripensare i propri modelli per il futuro e, in qualsiasi modello nuovo, la 

sostenibilità sarà centrale.

A destra,
Hall Galleria d'Arte, 
Phi Hotel Canalgrande 
Modena;
sotto,
saletta del Phi Hotel 
Bologna,  
Al Cappello Rosso

cambi di direzione  a cura di Beatrice Penzo

Chi

Massimiliano Perversi 

General Manager 

Pervesi vanta una lunga 

esperienza nei principali grup-

pi alberghieri nazionali e inter-

nazionali quali il Four Seasons 

di Milano e Santa Barbara in 

California, l’hotel De Russie di 

Roma, il Carlton Baglioni di Milano, il Marina di Scarlino 

per il gruppo Ferragamo e gli alberghi e ristoranti del 

gruppo HLH Collection. In Hilton dal 2019, Perversi ha 

diretto l’Aleph Rome Hotel, Curio Collection by Hilton.

Dove: Hilton Molino Stucky Venice

Giudecca 810, 30133

Venezia, Italia

Telefono: +39 041 2723 311

Emali: vcehi_info@hilton.com

www.molinostuckyhilton.it

Da dove: Aleph Rome Hotel, Curio Collection by 

Hilton

Come: All’iconico hotel veneziano cinque stelle, 

ospitato nella struttura di un antico mulino riconvertito 

in struttura lusso, Perversi ricoprirà il ruolo di General 

Manager. “Sono fiero e felice di assumere oggi la guida 

dell’Hilton Molino Stucky di Venezia, icona dell’ospitalità 

internazionale e fiore all’occhiello di una delle città più 

affascinanti al mondo – ha commentato –. Ringrazio il 

gruppo Marseglia per aver deciso di affidarmi una delle 

loro proprietà più importanti in un periodo così difficile. 

Questo è il momento di affrontare nuove sfide e cogliere 

nuove opportunità, e il fascino ineguagliabile della strut-

tura e l’efficienza del team saranno gli strumenti fonda-

mentali per affrontare al meglio questa nuova stagione 

dell’ospitalità”.

BEST PRACTICE

Le pagine di Job in Tourism
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Il Phi Hotel Canalgrande apre i suoi ambienti prestigiosi alla città di Modena 

per vivere il momento dell’aperitivo in un contesto esclusivo, “trasformando” 

il ristorante la Secchia Rapita in un bistrot adatto ad ogni momento della 

giornata. Lo racconta Arte di Vivere a Modena in un’intervista al nuovo 

Direttore del Phi Hotel Canalgrande Giuseppe Pappalardo.

Aprile 2022

L’invito di Phi Hotels a 

trascorrere le vacanze in Italia, 

attraverso la scoperta delle 

location in cui sono situati 

gli hotel del Gruppo, è sugli 

Highlights di Turismo d’Italia.

Arte di vivere a Modena105104

LA SECCHIA 
RAPITA DIVENTA 
UN BISTROT
In una location unica ed esclusiva In una location unica ed esclusiva 
come è quella del PHI Hotel Canalgrande, come è quella del PHI Hotel Canalgrande, 
lo storico locale si apre alla città lo storico locale si apre alla città 
con un’offerta del tutto ineditacon un’offerta del tutto inedita

In Corso Canalgrande 4, nel pieno centro storico di Modena, In Corso Canalgrande 4, nel pieno centro storico di Modena, 
c’è chi si rinnova nel solco della tradizione. Si tratta de La c’è chi si rinnova nel solco della tradizione. Si tratta de La 
Secchia Rapita, il celeberrimo locale del PHI Hotel Canalgrande, Secchia Rapita, il celeberrimo locale del PHI Hotel Canalgrande, 
ospitato all’interno di un palazzo cinquecentesco, che oggi ospitato all’interno di un palazzo cinquecentesco, che oggi 
affianca, accanto all’attività del ristorante (esclusivamente su affianca, accanto all’attività del ristorante (esclusivamente su 
prenotazione e per eventi speciali), una funzione del tutto prenotazione e per eventi speciali), una funzione del tutto 
inedita: quella di bistrot.inedita: quella di bistrot.
Per saperne di più, Arte di Vivere a Modena ha incontrato Giu-Per saperne di più, Arte di Vivere a Modena ha incontrato Giu-
seppe Pappalardo, Direttore operativo regionale di PHI Hotels. seppe Pappalardo, Direttore operativo regionale di PHI Hotels. 

Direttore, qual è la novità?Direttore, qual è la novità?

Abbiamo approfittato del periodo di limitazioni dovute alla Abbiamo approfittato del periodo di limitazioni dovute alla 
pandemia per ripensare completamente alla Secchia Rapita e pandemia per ripensare completamente alla Secchia Rapita e 
alla sua “mission”. Ovvero, abbiamo riprogettato gli spazi per alla sua “mission”. Ovvero, abbiamo riprogettato gli spazi per 
dare una maggiore soddisfazione ai nostri ospiti e ai nostri dare una maggiore soddisfazione ai nostri ospiti e ai nostri 
visitatori. Volevamo infatti garantire un servizio che non “im-visitatori. Volevamo infatti garantire un servizio che non “im-
brigliasse” l’ospite in un ristorante serale, bensì potesse ospi-brigliasse” l’ospite in un ristorante serale, bensì potesse ospi-
tarlo lungo tutto l’arco della giornata, in un ambiente unico e tarlo lungo tutto l’arco della giornata, in un ambiente unico e 
prestigioso come il PHI Hotel Canalgrande sa offrire, trovan-prestigioso come il PHI Hotel Canalgrande sa offrire, trovan-
doci noi appunto in un palazzo che risale al Cinquecento. Di doci noi appunto in un palazzo che risale al Cinquecento. Di 
qui, è nato appunto il nostro bistrot.qui, è nato appunto il nostro bistrot.

Quanti spazi mettete a disposizione per il bistrot?Quanti spazi mettete a disposizione per il bistrot?

Abbiamo 6 sale, con diversi tipi di sedute, per garantire ai nostri Abbiamo 6 sale, con diversi tipi di sedute, per garantire ai nostri 
ospiti il massimo comfort per qualsiasi esigenza. Contornati da ospiti il massimo comfort per qualsiasi esigenza. Contornati da 
quella vera e propria galleria d’arte che è il palazzo Schedoni, quella vera e propria galleria d’arte che è il palazzo Schedoni, 
in cui ci troviamo, chi accede al bistrot della Secchia Rapita in cui ci troviamo, chi accede al bistrot della Secchia Rapita 
può gustarsi un ottimo drink accompagnato, perché no, da può gustarsi un ottimo drink accompagnato, perché no, da 
un’offerta gastronomica sempre selezionata e mai banale, che un’offerta gastronomica sempre selezionata e mai banale, che 
si rifà direttamente al meglio della cucina italiana.si rifà direttamente al meglio della cucina italiana.

Quindi, l’ideale oggi è un aperitivo alla Secchia Rapita?Quindi, l’ideale oggi è un aperitivo alla Secchia Rapita?

Esattamente. Abbiamo ripensato ai nostri spazi proprio per Esattamente. Abbiamo ripensato ai nostri spazi proprio per 
offrire, non solo ai clienti del nostro hotel ma a tutta la città, offrire, non solo ai clienti del nostro hotel ma a tutta la città, 
un’opportunità del tutto inedita e speciale per trascorrere il un’opportunità del tutto inedita e speciale per trascorrere il 
momento dell’aperitivo in una location unica. Nello specifico momento dell’aperitivo in una location unica. Nello specifico 

dalla domenica al venerdì, dalle 18 alle 21, si entra nel vivo di dalla domenica al venerdì, dalle 18 alle 21, si entra nel vivo di 
questa nuova versione de La Secchia Rapita.questa nuova versione de La Secchia Rapita.

Dalla domenica al venerdì. Perché non il sabato?Dalla domenica al venerdì. Perché non il sabato?

Per una precisa scelta. Non abbiamo voluto interferire con Per una precisa scelta. Non abbiamo voluto interferire con 
la maggior parte della ristorazione locale, che proprio nella la maggior parte della ristorazione locale, che proprio nella 
giornata del sabato ha il suo momento più intenso. Ci diffe-giornata del sabato ha il suo momento più intenso. Ci diffe-
renziamo infatti sia per la scelta della proposta gastronomica, renziamo infatti sia per la scelta della proposta gastronomica, 
che abbraccia tutto il meglio delle specialità italiane e non che abbraccia tutto il meglio delle specialità italiane e non 
guarda solo a quelle locali, sia appunto per il contesto all’in-guarda solo a quelle locali, sia appunto per il contesto all’in-
terno del quale proponiamo il nostro servizio. E non è finita.terno del quale proponiamo il nostro servizio. E non è finita.

Perché?Perché?

Durante la bella stagione, che è ormai arrivata, siamo pronti Durante la bella stagione, che è ormai arrivata, siamo pronti 
ad affiancare in questa offerta di bistrot “alla francese” anche ad affiancare in questa offerta di bistrot “alla francese” anche 
il nostro giardino, estremamente curato. Un angolo il nostro giardino, estremamente curato. Un angolo verde di verde di 

grande prestigrande prestigio, insomma, nel pieno centro storico di Mo-gio, insomma, nel pieno centro storico di Mo-
dena, in cui potere vivere momenti conviviali e di relax dadena, in cui potere vivere momenti conviviali e di relax da
soli o in compagnia.soli o in compagnia.

Il ristorante La Secchia Rapita rimane?Il ristorante La Secchia Rapita rimane?

Certamente. Lo storico locale è oggi destinato a ospitareCertamente. Lo storico locale è oggi destinato a ospitare
eventi di natura personale (matrimoni, comunioni, cresime,eventi di natura personale (matrimoni, comunioni, cresime,
compleanni, etc.), così come iniziative aziendali. Di volta incompleanni, etc.), così come iniziative aziendali. Di volta in
volta, il menù viene concordato con chi prenota questi spazi,volta, il menù viene concordato con chi prenota questi spazi,
che attualmente possono contenere 110 persone, stanti leche attualmente possono contenere 110 persone, stanti le
normative sul distanziamento.normative sul distanziamento.

Aperitivo e gastronomia di qualità, dunque. Può farci qualcheAperitivo e gastronomia di qualità, dunque. Può farci qualche
esempio di ciò che un ospite può trovare, o chiedere, al bi-esempio di ciò che un ospite può trovare, o chiedere, al bi-
strot de La Secchia Rapita?strot de La Secchia Rapita?

In linea generale, abbiamo scelto di rimanere sul classico, siaIn linea generale, abbiamo scelto di rimanere sul classico, sia

nella scelta dei drink, sia della proposta gastronomica. Rielabo-nella scelta dei drink, sia della proposta gastronomica. Rielabo-
rando e rileggendo il classico, ovviamente, con tante e diverserando e rileggendo il classico, ovviamente, con tante e diverse
declinazioni. Si possono quindi ritrovare presso il nostro localedeclinazioni. Si possono quindi ritrovare presso il nostro locale
tanti cocktail che hanno fatto la storia, assieme a un’accuratatanti cocktail che hanno fatto la storia, assieme a un’accurata
scelta di distillati della migliore qualità. Particolarmente varia,scelta di distillati della migliore qualità. Particolarmente varia,
sempre altamente selezionata, è anche la proposta gastro-sempre altamente selezionata, è anche la proposta gastro-
nomica, che comprende anche veri e propri unicum come glinomica, che comprende anche veri e propri unicum come gli
“imbutini”, uno speciale tipo di pasta fresca che abbiamo in“imbutini”, uno speciale tipo di pasta fresca che abbiamo in
esclusiva soltanto all’interno della nostra catena.esclusiva soltanto all’interno della nostra catena.

Altre novità in arrivo?Altre novità in arrivo?

Abbiamo tante idee da sviluppare. Una si queste riguardaAbbiamo tante idee da sviluppare. Una si queste riguarda
senz’altro un calendario di appuntamenti e iniziative per vi-senz’altro un calendario di appuntamenti e iniziative per vi-
vere in modo ancora più coinvolgente il momento dell’a-vere in modo ancora più coinvolgente il momento dell’a-
peritivo, rimanendo al contempo sempre in un contesto diperitivo, rimanendo al contempo sempre in un contesto di
grande esclusività.grande esclusività.Arte di vivere a Modena105104

LA SECCHIA
RAPITA DIVENTA
UN BISTROT
In una location unica ed esclusivaIn una location unica ed esclusiva
come è quella del PHI Hotel Canalgrande,come è quella del PHI Hotel Canalgrande,
lo storico locale si apre alla cittàlo storico locale si apre alla città
con un’offerta del tutto ineditacon un’offerta del tutto inedita

In Corso Canalgrande 4, nel pieno centro storico di Modena,In Corso Canalgrande 4, nel pieno centro storico di Modena,
c’è chi si rinnova nel solco della tradizione. Si tratta de Lac’è chi si rinnova nel solco della tradizione. Si tratta de La
Secchia Rapita, il celeberrimo locale del PHI Hotel Canalgrande,Secchia Rapita, il celeberrimo locale del PHI Hotel Canalgrande,
ospitato all’interno di un palazzo cinquecentesco, che oggiospitato all’interno di un palazzo cinquecentesco, che oggi
affianca, accanto all’attività del ristorante (esclusivamente suaffianca, accanto all’attività del ristorante (esclusivamente su
prenotazione e per eventi speciali), una funzione del tuttoprenotazione e per eventi speciali), una funzione del tutto
inedita: quella di bistrot.inedita: quella di bistrot.
Per saperne di più, Arte di Vivere a Modena ha incontrato Giu-Per saperne di più, Arte di Vivere a Modena ha incontrato Giu-
seppe Pappalardo, Direttore operativo regionale di PHI Hotels.seppe Pappalardo, Direttore operativo regionale di PHI Hotels.

Direttore, qual è la novità?Direttore, qual è la novità?

Abbiamo approfittato del periodo di limitazioni dovute allaAbbiamo approfittato del periodo di limitazioni dovute alla
pandemia per ripensare completamente alla Secchia Rapita epandemia per ripensare completamente alla Secchia Rapita e
alla sua “mission”. Ovvero, abbiamo riprogettato gli spazi peralla sua “mission”. Ovvero, abbiamo riprogettato gli spazi per
dare una maggiore soddisfazione ai nostri ospiti e ai nostridare una maggiore soddisfazione ai nostri ospiti e ai nostri
visitatori. Volevamo infatti garantire un servizio che non “im-visitatori. Volevamo infatti garantire un servizio che non “im-
brigliasse” l’ospite in un ristorante serale, bensì potesse ospi-brigliasse” l’ospite in un ristorante serale, bensì potesse ospi-
tarlo lungo tutto l’arco della giornata, in un ambiente unico etarlo lungo tutto l’arco della giornata, in un ambiente unico e
prestigioso come il PHI Hotel Canalgrande sa offrire, trovan-prestigioso come il PHI Hotel Canalgrande sa offrire, trovan-
doci noi appunto in un palazzo che risale al Cinquecento. Didoci noi appunto in un palazzo che risale al Cinquecento. Di
qui, è nato appunto il nostro bistrot.qui, è nato appunto il nostro bistrot.

Quanti spazi mettete a disposizione per il bistrot?Quanti spazi mettete a disposizione per il bistrot?

Abbiamo 6 sale, con diversi tipi di sedute, per garantire ai nostriAbbiamo 6 sale, con diversi tipi di sedute, per garantire ai nostri
ospiti il massimo comfort per qualsiasi esigenza. Contornati daospiti il massimo comfort per qualsiasi esigenza. Contornati da
quella vera e propria galleria d’arte che è il palazzo Schedoni,quella vera e propria galleria d’arte che è il palazzo Schedoni,
in cui ci troviamo, chi accede al bistrot della Secchia Rapitain cui ci troviamo, chi accede al bistrot della Secchia Rapita
può gustarsi un ottimo drink accompagnato, perché no, dapuò gustarsi un ottimo drink accompagnato, perché no, da
un’offerta gastronomica sempre selezionata e mai banale, cheun’offerta gastronomica sempre selezionata e mai banale, che
si rifà direttamente al meglio della cucina italiana.si rifà direttamente al meglio della cucina italiana.

Quindi, l’ideale oggi è un aperitivo alla Secchia Rapita?Quindi, l’ideale oggi è un aperitivo alla Secchia Rapita?

Esattamente. Abbiamo ripensato ai nostri spazi proprio perEsattamente. Abbiamo ripensato ai nostri spazi proprio per
offrire, non solo ai clienti del nostro hotel ma a tutta la città,offrire, non solo ai clienti del nostro hotel ma a tutta la città,
un’opportunità del tutto inedita e speciale per trascorrere ilun’opportunità del tutto inedita e speciale per trascorrere il
momento dell’aperitivo in una location unica. Nello specificomomento dell’aperitivo in una location unica. Nello specifico

dalla domenica al venerdì, dalle 18 alle 21, si entra nel vivo didalla domenica al venerdì, dalle 18 alle 21, si entra nel vivo di
questa nuova versione de La Secchia Rapita.questa nuova versione de La Secchia Rapita.

Dalla domenica al venerdì. Perché non il sabato?Dalla domenica al venerdì. Perché non il sabato?

Per una precisa scelta. Non abbiamo voluto interferire conPer una precisa scelta. Non abbiamo voluto interferire con
la maggior parte della ristorazione locale, che proprio nellala maggior parte della ristorazione locale, che proprio nella
giornata del sabato ha il suo momento più intenso. Ci diffe-giornata del sabato ha il suo momento più intenso. Ci diffe-
renziamo infatti sia per la scelta della proposta gastronomica,renziamo infatti sia per la scelta della proposta gastronomica,
che abbraccia tutto il meglio delle specialità italiane e nonche abbraccia tutto il meglio delle specialità italiane e non
guarda solo a quelle locali, sia appunto per il contesto all’in-guarda solo a quelle locali, sia appunto per il contesto all’in-
terno del quale proponiamo il nostro servizio. E non è finita.terno del quale proponiamo il nostro servizio. E non è finita.

Perché?Perché?

Durante la bella stagione, che è ormai arrivata, siamo prontiDurante la bella stagione, che è ormai arrivata, siamo pronti
ad affiancare in questa offerta di bistrot “alla francese” anchead affiancare in questa offerta di bistrot “alla francese” anche
il nostro giardino, estremamente curato. Un angoloil nostro giardino, estremamente curato. Un angolo verde diverde di

grande prestigrande prestigio, insomma, nel pieno centro storico di Mo-gio, insomma, nel pieno centro storico di Mo-
dena, in cui potere vivere momenti conviviali e di relax da dena, in cui potere vivere momenti conviviali e di relax da 
soli o in compagnia.soli o in compagnia.

Il ristorante La Secchia Rapita rimane?Il ristorante La Secchia Rapita rimane?

Certamente. Lo storico locale è oggi destinato a ospitare Certamente. Lo storico locale è oggi destinato a ospitare 
eventi di natura personale (matrimoni, comunioni, cresime, eventi di natura personale (matrimoni, comunioni, cresime, 
compleanni, etc.), così come iniziative aziendali. Di volta in compleanni, etc.), così come iniziative aziendali. Di volta in 
volta, il menù viene concordato con chi prenota questi spazi, volta, il menù viene concordato con chi prenota questi spazi, 
che attualmente possono contenere 110 persone, stanti le che attualmente possono contenere 110 persone, stanti le 
normative sul distanziamento.normative sul distanziamento.

Aperitivo e gastronomia di qualità, dunque. Può farci qualche Aperitivo e gastronomia di qualità, dunque. Può farci qualche 
esempio di ciò che un ospite può trovare, o chiedere, al bi-esempio di ciò che un ospite può trovare, o chiedere, al bi-
strot de La Secchia Rapita?strot de La Secchia Rapita?

In linea generale, abbiamo scelto di rimanere sul classico, sia In linea generale, abbiamo scelto di rimanere sul classico, sia 

nella scelta dei drink, sia della proposta gastronomica. Rielabo-nella scelta dei drink, sia della proposta gastronomica. Rielabo-
rando e rileggendo il classico, ovviamente, con tante e diverse rando e rileggendo il classico, ovviamente, con tante e diverse 
declinazioni. Si possono quindi ritrovare presso il nostro locale declinazioni. Si possono quindi ritrovare presso il nostro locale 
tanti cocktail che hanno fatto la storia, assieme a un’accurata tanti cocktail che hanno fatto la storia, assieme a un’accurata 
scelta di distillati della migliore qualità. Particolarmente varia, scelta di distillati della migliore qualità. Particolarmente varia, 
sempre altamente selezionata, è anche la proposta gastro-sempre altamente selezionata, è anche la proposta gastro-
nomica, che comprende anche veri e propri unicum come gli nomica, che comprende anche veri e propri unicum come gli 
“imbutini”, uno speciale tipo di pasta fresca che abbiamo in “imbutini”, uno speciale tipo di pasta fresca che abbiamo in 
esclusiva soltanto all’interno della nostra catena.esclusiva soltanto all’interno della nostra catena.

Altre novità in arrivo?Altre novità in arrivo?

Abbiamo tante idee da sviluppare. Una si queste riguarda Abbiamo tante idee da sviluppare. Una si queste riguarda 
senz’altro un calendario di appuntamenti e iniziative per vi-senz’altro un calendario di appuntamenti e iniziative per vi-
vere in modo ancora più coinvolgente il momento dell’a-vere in modo ancora più coinvolgente il momento dell’a-
peritivo, rimanendo al contempo sempre in un contesto di peritivo, rimanendo al contempo sempre in un contesto di 
grande esclusività.grande esclusività.

HIGHLIGHTS

LE TUE VACANZE ITALIANE CON 
PHI HOTELS 

L’Italia è una continua scoperta, anche per gli Italiani: 

meravigliose città ricche di storia, affascinanti 

borghi unici al mondo, una gran varietà di paesaggi, 

l’incomparabile tradizione enogastronomica, ci invitano a 

riscoprire quanto sia bello il nostro Paese. 

Per le tue vacanze in Italia, scegli di soggiornare in Phi 

Hotels: al mare, in collina o in città, i nostri alberghi 4 stelle 

soddisfano il desiderio di vacanza, attiva o rilassante, 

perfetti per chi viaggia solo, in coppia o con la famiglia.

L’offerta di servizi personalizzati e l’elevato livello di 

comfort trasformano anche la più breve permanenza a 

Milano, Susegana, Correggio, Modena, Bologna, Ozzano, 

Gubbio, Francavilla al Mare, in un’esperienza degna di 

essere ricordata.

Phi Hotels combina accommodation confortevoli, 

location accoglienti e spazi strutturati all’insegna della 

funzionalità, per concederti un soggiorno all’altezza delle 

tue aspettative.

Scegli tra le nostre destinazioni e prenota la tua vacanza 

preferita o regala un voucher soggiorno Phi Hotels!

 www.phi-hotels.com
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Maggio 2022

Phi Hotels lancia l’idea del soggiorno-regalo con voucher personalizzati 

spendibili presso le strutture del Gruppo, usando la destinazione Emilia 

Romagna come progetto pilota. Ne parla Arte di Vivere a Modena.

Luglio 2022

Arte di Vivere a Modena dedica attenzione alla cooperazione di Xenia 

S.p.A. SB con la Piccola Casa della Divina Provvidenza-Cottolengo, 

presentando Casa Roma, esempio di struttura ricettiva innovativa accessibile 

a tutti e a tutte le disabilità e Panfilia, l’Impresa Sociale che offre assistenza 

nell’assistenza e nei servizi a persone ed enti, a realtà pubbliche e private.

Arte di vivere a Modena3938

CASA ROMA È UN PROGETTO 
DI SOLIDARIETÀ PHI HOTELS 
Un nuovo modello di ospitalità, il primo esempio di struttura ricettiva innovativaUn nuovo modello di ospitalità, il primo esempio di struttura ricettiva innovativa
in materia di abbattimento delle barriere architettoniche. Garantisce accessibilità per tutti.in materia di abbattimento delle barriere architettoniche. Garantisce accessibilità per tutti.

Lo scorso ottobre, nella cornice di Palazzo Colonna a Roma,Lo scorso ottobre, nella cornice di Palazzo Colonna a Roma,
è stato presentato il progetto “Casa Roma”, ideato e pro-è stato presentato il progetto “Casa Roma”, ideato e pro-
mosso dalla Piccola Casa della Divina Provvidenza e da Xe-mosso dalla Piccola Casa della Divina Provvidenza e da Xe-
nia S.p.A. Società Benefit. Si tratta di un esempio di ospitalitània S.p.A. Società Benefit. Si tratta di un esempio di ospitalità
accessibile a tutti, dove ogni disabilità (fisica, sensoriale eaccessibile a tutti, dove ogni disabilità (fisica, sensoriale e
psichica) potrà trovare un habitat favorevole che esclude ilpsichica) potrà trovare un habitat favorevole che esclude il
concetto del “diverso”.concetto del “diverso”.
Il progetto sorgerà nell’at-Il progetto sorgerà nell’at-
tuale Casa Cottolengo ro-tuale Casa Cottolengo ro-
mana a pochi minuti damana a pochi minuti da
piazza San Pietro (via di Villapiazza San Pietro (via di Villa
Alberici 14). I lavori, che am-Alberici 14). I lavori, che am-
montano a poco meno di 7montano a poco meno di 7
milioni di euro, sono partitimilioni di euro, sono partiti
all’inizio di quest’anno e laall’inizio di quest’anno e la
conclusione è prevista all’i-conclusione è prevista all’i-
nizio del 2024, in vista delnizio del 2024, in vista del
Giubileo ordinario del 2025.Giubileo ordinario del 2025.
Alla presentazione ufficialeAlla presentazione ufficiale
sono intervenuti, tra gli altri:sono intervenuti, tra gli altri:
S. Ecc. Mons. Rino Fisichella,S. Ecc. Mons. Rino Fisichella,
Presidente del Pontificio Con-Presidente del Pontificio Con-
siglio per la Promozione dellasiglio per la Promozione della
Nuova Evangelizzazione, Mas-Nuova Evangelizzazione, Mas-
simo Garavaglia, Ministro delsimo Garavaglia, Ministro del
Turismo, Giusy Versace, Com-Turismo, Giusy Versace, Com-
missione Affari Sociali dellamissione Affari Sociali della
Camera dei Deputati, DanieleCamera dei Deputati, Daniele
Leodori, Vice Presidente dellaLeodori, Vice Presidente della
Regione Lazio, Suor VeronicaRegione Lazio, Suor Veronica
Donatello, Responsabile dellaDonatello, Responsabile della
Pastorale per i disabili della CEI,Pastorale per i disabili della CEI,
Padre Carmine Arice, Padre Ge-Padre Carmine Arice, Padre Ge-
nerale della Piccola Casa dellanerale della Piccola Casa della
Divina Provvidenza – Cotto-Divina Provvidenza – Cotto-
lengo, Ercolino Ranieri, Presi-lengo, Ercolino Ranieri, Presi-
dente e Amministratore dele-dente e Amministratore dele-
gato di Xenia S.p.A. S.B (di cuigato di Xenia S.p.A. S.B (di cui
fa parte PHI Hotels che ha Modena gestisce il Canalgrande Hotel).fa parte PHI Hotels che ha Modena gestisce il Canalgrande Hotel).
“Casa Roma, una Casa per tutti” rappresenta un nuovo mo-“Casa Roma, una Casa per tutti” rappresenta un nuovo mo-
dello di ospitalità, il primo esempio di struttura ricettiva in-dello di ospitalità, il primo esempio di struttura ricettiva in-
novativa in materia di abbattimento delle barriere architet-novativa in materia di abbattimento delle barriere architet-
toniche. Essa garantisce infatti standard di servizio elevati etoniche. Essa garantisce infatti standard di servizio elevati e
accessibilità per tutti. L’iniziativa ha avuto origine dall’incontroaccessibilità per tutti. L’iniziativa ha avuto origine dall’incontro
della Piccola Casa della Divina Provvidenza – Cottolengo edella Piccola Casa della Divina Provvidenza – Cottolengo e

Xenia S.p.A. Società Benefit, dal quale è emersa la reciprocaXenia S.p.A. Società Benefit, dal quale è emersa la reciproca
volontà di realizzare una struttura ricettiva aperta a tutti.volontà di realizzare una struttura ricettiva aperta a tutti.
“Casa Roma, è l’idea che diventa realtà”, ha evidenziato Pa-“Casa Roma, è l’idea che diventa realtà”, ha evidenziato Pa-
dre Carmine Arice, Padre Generale della Piccola Casa delladre Carmine Arice, Padre Generale della Piccola Casa della
Divina Provvidenza. “Tutti noi – ha proseguito – appartenia-Divina Provvidenza. “Tutti noi – ha proseguito – appartenia-
mo a questa comunità con eguale dignità. Un luogo dovemo a questa comunità con eguale dignità. Un luogo dove
bellezza e armonia creano le condizioni migliori per sentir-bellezza e armonia creano le condizioni migliori per sentir-

si accolti. Una casa per unsi accolti. Una casa per un
nuovo umanesimo”.nuovo umanesimo”.
“Per un’impresa come Xe-“Per un’impresa come Xe-
nia – ha dichiarato Ercolinonia – ha dichiarato Ercolino
Ranieri, Presidente e Ammi-Ranieri, Presidente e Ammi-
nistratore Delegato di Xenianistratore Delegato di Xenia
S.p.A. SB – che ha il turismoS.p.A. SB – che ha il turismo
e l’ospitalità come vocazionee l’ospitalità come vocazione
e che da oltre trent’anni nee che da oltre trent’anni ne
ha fatto il proprio business,ha fatto il proprio business,
Casa Roma è un progettoCasa Roma è un progetto
che conferisce un sensoche conferisce un senso
nuovo alla storia aziendale enuovo alla storia aziendale e
apre un orizzonte dai para-apre un orizzonte dai para-
digmi molto diversi”.digmi molto diversi”.
Massimo Garavaglia, MinistroMassimo Garavaglia, Ministro
del Turismo, ha commenta-del Turismo, ha commenta-
to: “Il progetto Casa Roma èto: “Il progetto Casa Roma è
semplicemente perfetto, per-semplicemente perfetto, per-
ché riesce a coniugare l’ac-ché riesce a coniugare l’ac-
cessibilità con il bisogno delcessibilità con il bisogno del
turismo di intercettare nuoveturismo di intercettare nuove
fasce di clientela. Riuscire infasce di clientela. Riuscire in
una sola struttura a non se-una sola struttura a non se-
parare i disabili è la mossaparare i disabili è la mossa
vincente che vogliamo di-vincente che vogliamo di-
venti lo standard. Le risorseventi lo standard. Le risorse
che mettiamo nel Pnrr van-che mettiamo nel Pnrr van-
no in questa direzione”.no in questa direzione”.
Casa Roma offre 80 camere,Casa Roma offre 80 camere,
spazi per incontri ed eventi,spazi per incontri ed eventi,

palestra e centro benessere. Gli spazi sono accessibili a tutti,palestra e centro benessere. Gli spazi sono accessibili a tutti,
concepiti e progettati con design innovativo e livelli elevaticoncepiti e progettati con design innovativo e livelli elevati
di bellezza e funzionalità. La struttura accoglie persone indi bellezza e funzionalità. La struttura accoglie persone in
viaggio per lavoro, per turismo o che raggiungono la capi-viaggio per lavoro, per turismo o che raggiungono la capi-
tale per motivi di salute.tale per motivi di salute.
Casa Roma, senza barriere architettoniche, rappresenta unaCasa Roma, senza barriere architettoniche, rappresenta una
soluzione nuova per un soggiorno a Roma.soluzione nuova per un soggiorno a Roma.Arte di vivere a Modena3938

CASA ROMA È UN PROGETTO 
DI SOLIDARIETÀ PHI HOTELS 
Un nuovo modello di ospitalità, il primo esempio di struttura ricettiva innovativa Un nuovo modello di ospitalità, il primo esempio di struttura ricettiva innovativa 
in materia di abbattimento delle barriere architettoniche. Garantisce accessibilità per tutti.in materia di abbattimento delle barriere architettoniche. Garantisce accessibilità per tutti.

Lo scorso ottobre, nella cornice di Palazzo Colonna a Roma, Lo scorso ottobre, nella cornice di Palazzo Colonna a Roma, 
è stato presentato il progetto “Casa Roma”, ideato e pro-è stato presentato il progetto “Casa Roma”, ideato e pro-
mosso dalla Piccola Casa della Divina Provvidenza e da Xe-mosso dalla Piccola Casa della Divina Provvidenza e da Xe-
nia S.p.A. Società Benefit. Si tratta di un esempio di ospitalità nia S.p.A. Società Benefit. Si tratta di un esempio di ospitalità 
accessibile a tutti, dove ogni disabilità (fisica, sensoriale e accessibile a tutti, dove ogni disabilità (fisica, sensoriale e 
psichica) potrà trovare un habitat favorevole che esclude il psichica) potrà trovare un habitat favorevole che esclude il 
concetto del “diverso”.concetto del “diverso”.
Il progetto sorgerà nell’at-Il progetto sorgerà nell’at-
tuale Casa Cottolengo ro-tuale Casa Cottolengo ro-
mana a pochi minuti da mana a pochi minuti da 
piazza San Pietro (via di Villa piazza San Pietro (via di Villa 
Alberici 14). I lavori, che am-Alberici 14). I lavori, che am-
montano a poco meno di 7 montano a poco meno di 7 
milioni di euro, sono partiti milioni di euro, sono partiti 
all’inizio di quest’anno e la all’inizio di quest’anno e la 
conclusione è prevista all’i-conclusione è prevista all’i-
nizio del 2024, in vista del nizio del 2024, in vista del 
Giubileo ordinario del 2025.Giubileo ordinario del 2025.
Alla presentazione ufficiale Alla presentazione ufficiale 
sono intervenuti, tra gli altri: sono intervenuti, tra gli altri: 
S. Ecc. Mons. Rino Fisichella, S. Ecc. Mons. Rino Fisichella, 
Presidente del Pontificio Con-Presidente del Pontificio Con-
siglio per la Promozione della siglio per la Promozione della 
Nuova Evangelizzazione, Mas-Nuova Evangelizzazione, Mas-
simo Garavaglia, Ministro del simo Garavaglia, Ministro del 
Turismo, Giusy Versace, Com-Turismo, Giusy Versace, Com-
missione Affari Sociali della missione Affari Sociali della 
Camera dei Deputati, Daniele Camera dei Deputati, Daniele 
Leodori, Vice Presidente della Leodori, Vice Presidente della 
Regione Lazio, Suor Veronica Regione Lazio, Suor Veronica 
Donatello, Responsabile della Donatello, Responsabile della 
Pastorale per i disabili della CEI, Pastorale per i disabili della CEI, 
Padre Carmine Arice, Padre Ge-Padre Carmine Arice, Padre Ge-
nerale della Piccola Casa della nerale della Piccola Casa della 
Divina Provvidenza – Cotto-Divina Provvidenza – Cotto-
lengo, Ercolino Ranieri, Presi-lengo, Ercolino Ranieri, Presi-
dente e Amministratore dele-dente e Amministratore dele-
gato di Xenia S.p.A. S.B (di cui gato di Xenia S.p.A. S.B (di cui 
fa parte PHI Hotels che ha Modena gestisce il Canalgrande Hotel).fa parte PHI Hotels che ha Modena gestisce il Canalgrande Hotel).
“Casa Roma, una Casa per tutti” rappresenta un nuovo mo-“Casa Roma, una Casa per tutti” rappresenta un nuovo mo-
dello di ospitalità, il primo esempio di struttura ricettiva in-dello di ospitalità, il primo esempio di struttura ricettiva in-
novativa in materia di abbattimento delle barriere architet-novativa in materia di abbattimento delle barriere architet-
toniche. Essa garantisce infatti standard di servizio elevati e toniche. Essa garantisce infatti standard di servizio elevati e 
accessibilità per tutti. L’iniziativa ha avuto origine dall’incontro accessibilità per tutti. L’iniziativa ha avuto origine dall’incontro 
della Piccola Casa della Divina Provvidenza – Cottolengo e della Piccola Casa della Divina Provvidenza – Cottolengo e 

Xenia S.p.A. Società Benefit, dal quale è emersa la reciproca Xenia S.p.A. Società Benefit, dal quale è emersa la reciproca 
volontà di realizzare una struttura ricettiva aperta a tutti.volontà di realizzare una struttura ricettiva aperta a tutti.
“Casa Roma, è l’idea che diventa realtà”, ha evidenziato Pa-“Casa Roma, è l’idea che diventa realtà”, ha evidenziato Pa-
dre Carmine Arice, Padre Generale della Piccola Casa della dre Carmine Arice, Padre Generale della Piccola Casa della 
Divina Provvidenza. “Tutti noi – ha proseguito – appartenia-Divina Provvidenza. “Tutti noi – ha proseguito – appartenia-
mo a questa comunità con eguale dignità. Un luogo dove mo a questa comunità con eguale dignità. Un luogo dove 
bellezza e armonia creano le condizioni migliori per sentir-bellezza e armonia creano le condizioni migliori per sentir-

si accolti. Una casa per un si accolti. Una casa per un 
nuovo umanesimo”.nuovo umanesimo”.
“Per un’impresa come Xe-“Per un’impresa come Xe-
nia – ha dichiarato Ercolino nia – ha dichiarato Ercolino 
Ranieri, Presidente e Ammi-Ranieri, Presidente e Ammi-
nistratore Delegato di Xenia nistratore Delegato di Xenia 
S.p.A. SB – che ha il turismo S.p.A. SB – che ha il turismo 
e l’ospitalità come vocazione e l’ospitalità come vocazione 
e che da oltre trent’anni ne e che da oltre trent’anni ne 
ha fatto il proprio business, ha fatto il proprio business, 
Casa Roma è un progetto Casa Roma è un progetto 
che conferisce un senso che conferisce un senso 
nuovo alla storia aziendale e nuovo alla storia aziendale e 
apre un orizzonte dai para-apre un orizzonte dai para-
digmi molto diversi”. digmi molto diversi”. 
Massimo Garavaglia, Ministro Massimo Garavaglia, Ministro 
del Turismo, ha commenta-del Turismo, ha commenta-
to: “Il progetto Casa Roma è to: “Il progetto Casa Roma è 
semplicemente perfetto, per-semplicemente perfetto, per-
ché riesce a coniugare l’ac-ché riesce a coniugare l’ac-
cessibilità con il bisogno del cessibilità con il bisogno del 
turismo di intercettare nuove turismo di intercettare nuove 
fasce di clientela. Riuscire in fasce di clientela. Riuscire in 
una sola struttura a non se-una sola struttura a non se-
parare i disabili è la mossa parare i disabili è la mossa 
vincente che vogliamo di-vincente che vogliamo di-
venti lo standard. Le risorse venti lo standard. Le risorse 
che mettiamo nel Pnrr van-che mettiamo nel Pnrr van-
no in questa direzione”.no in questa direzione”.
Casa Roma offre 80 camere, Casa Roma offre 80 camere, 
spazi per incontri ed eventi, spazi per incontri ed eventi, 

palestra e centro benessere. Gli spazi sono accessibili a tutti, palestra e centro benessere. Gli spazi sono accessibili a tutti, 
concepiti e progettati con design innovativo e livelli elevati concepiti e progettati con design innovativo e livelli elevati 
di bellezza e funzionalità. La struttura accoglie persone in di bellezza e funzionalità. La struttura accoglie persone in 
viaggio per lavoro, per turismo o che raggiungono la capi-viaggio per lavoro, per turismo o che raggiungono la capi-
tale per motivi di salute.tale per motivi di salute.
Casa Roma, senza barriere architettoniche, rappresenta una Casa Roma, senza barriere architettoniche, rappresenta una 
soluzione nuova per un soggiorno a Roma. soluzione nuova per un soggiorno a Roma. Arte di vivere a Modena4140

DA PISTA PROVE 
AD AUTODROMO VERO
A Marzaglia arrivano un circuito più lungo, dispositivi di mitigazione del rumore,A Marzaglia arrivano un circuito più lungo, dispositivi di mitigazione del rumore,
parcheggi adeguati, una nuova viabilità e un’area dedicata alla sperimentazioneparcheggi adeguati, una nuova viabilità e un’area dedicata alla sperimentazione

Le prove si faranno comunque, la pista ci sarà sempre, ma neiLe prove si faranno comunque, la pista ci sarà sempre, ma nei
prossimi anni la struttura di Marzaglia da “Pista prove”, appun-prossimi anni la struttura di Marzaglia da “Pista prove”, appun-
to, si trasformerà via via in un vero e proprio autodromo e, ato, si trasformerà via via in un vero e proprio autodromo e, a
dirla tutta, era pure tempo che ciò avvenisse. Le cose lasciatedirla tutta, era pure tempo che ciò avvenisse. Le cose lasciate
a metà, infatti, non servono, anzi, il più delle volte produconoa metà, infatti, non servono, anzi, il più delle volte producono
l’effetto contrario rispetto a quel che si vorrebbe.l’effetto contrario rispetto a quel che si vorrebbe.
L’attuale autodromo, quello attivo dal 2012, pur avendo co-L’attuale autodromo, quello attivo dal 2012, pur avendo co-
munque svolto una sua funzione, era palesemente incomple-munque svolto una sua funzione, era palesemente incomple-
to e tendeva a scontentare tutti: chi doveva usarlo per l’atti-to e tendeva a scontentare tutti: chi doveva usarlo per l’atti-
vità sportiva, perché mancavano alcuni requisiti fondamentali;vità sportiva, perché mancavano alcuni requisiti fondamentali;
chi ne soffriva i rumori, in quando non si potevano realizzarechi ne soffriva i rumori, in quando non si potevano realizzare
completamente le necessarie opere di mitigazione; o anchecompletamente le necessarie opere di mitigazione; o anche
chi, semplicemente, doveva arrivarci, con strade poco adattechi, semplicemente, doveva arrivarci, con strade poco adatte
e parcheggi palesemente insufficienti.e parcheggi palesemente insufficienti.
La “Pista prove”, è noto, era il risultato di un compromessoLa “Pista prove”, è noto, era il risultato di un compromesso
possibile in quel contesto specifico, oggi le esigenze sonopossibile in quel contesto specifico, oggi le esigenze sono
maturate, così come risultano evidenti le utilità possibili inmaturate, così come risultano evidenti le utilità possibili in
funzione di un settore fondamentale per la nostra economia:funzione di un settore fondamentale per la nostra economia:
certo le auto sportive e le corse, ma anche e soprattutto lacerto le auto sportive e le corse, ma anche e soprattutto la

sperimentazione dei propulsori elettrici e la guida autonomasperimentazione dei propulsori elettrici e la guida autonoma
“Il nuovo Autodromo di Modena, anche il nome ha un suo“Il nuovo Autodromo di Modena, anche il nome ha un suo
peso, sarà caratterizzato da un tracciato più lungo, arrivandopeso, sarà caratterizzato da un tracciato più lungo, arrivando
fino a circa 4 mila metri, con un rettilineo di oltre un chilome-fino a circa 4 mila metri, con un rettilineo di oltre un chilome-
tro, indispensabile per le esigenze della ricerca e della produ-tro, indispensabile per le esigenze della ricerca e della produ-
zione più innovativa delle aziende della Motor Valley, anchezione più innovativa delle aziende della Motor Valley, anche
per lo sviluppo dei veicoli green, elettrici e a idrogeno”. Lo haper lo sviluppo dei veicoli green, elettrici e a idrogeno”. Lo ha
sottolineato il sindaco Gian Carlo Muzzarelli nella conferenzasottolineato il sindaco Gian Carlo Muzzarelli nella conferenza
stampa di presentazione del progetto alla quale hanno pre-stampa di presentazione del progetto alla quale hanno pre-
so parte anche Livio Grassi, rappresentante della società diso parte anche Livio Grassi, rappresentante della società di
gestione, l’assessore della Regione Emilia-Romagna Vincen-gestione, l’assessore della Regione Emilia-Romagna Vincen-
zo Colla, il presidente di Motor Valley Claudio Domenicali e ilzo Colla, il presidente di Motor Valley Claudio Domenicali e il
rettore di Unimore Carlo Adolfo Porro.rettore di Unimore Carlo Adolfo Porro.
Le prescrizioni definitive relative alla nuova struttura prevedonoLe prescrizioni definitive relative alla nuova struttura prevedono 
interventi di mitigazione ambientale con particolare attenzione interventi di mitigazione ambientale con particolare attenzione 
al contenimento dei rumori (senza aumentare i giorni di deroga al contenimento dei rumori (senza aumentare i giorni di deroga 
che rimangono 30 all’anno come sono già oggi), implementano che rimangono 30 all’anno come sono già oggi), implementano 
i sistemi di monitoraggio e controllo, escludono i grandi eventi i sistemi di monitoraggio e controllo, escludono i grandi eventi 
nel periodo invernale nel rispetto del Piano aria della Regione.nel periodo invernale nel rispetto del Piano aria della Regione.

di Marco di Matteo

PANFILIA IMPRESA SOCIALE
Panfilia abbraccia una nuova sensibilità nei confronti delle attività con finalità di beneficio Panfilia abbraccia una nuova sensibilità nei confronti delle attività con finalità di beneficio 
comune, proponendosi come modello di impresa capace di curare e assisterecomune, proponendosi come modello di impresa capace di curare e assistere

Phi Hotels è un brand di Xenia S.p.A. SB, già nota dal 1992 a Phi Hotels è un brand di Xenia S.p.A. SB, già nota dal 1992 a 
livello internazionale per la specializzazione nel segmento livello internazionale per la specializzazione nel segmento 
hôtellerie e per lo sviluppo di soluzioni di business intelli-hôtellerie e per lo sviluppo di soluzioni di business intelli-
gence e analisi dei dati, interamente vocato all’accommo-gence e analisi dei dati, interamente vocato all’accommo-
dation management. Dalla collaborazione tra Xenia S.p.A. dation management. Dalla collaborazione tra Xenia S.p.A. 
società benefit e l’ente morale Piccola Casa della Divina società benefit e l’ente morale Piccola Casa della Divina 
Provvidenza nasce Panfilia Impresa Sociale S.r.l., una realtà Provvidenza nasce Panfilia Impresa Sociale S.r.l., una realtà 
societaria impegnata in particolar modo nell’accoglienza, societaria impegnata in particolar modo nell’accoglienza, 
nell’assistenza e nei servizi a persone ed enti, nonché a nell’assistenza e nei servizi a persone ed enti, nonché a 
realtà pubbliche e private.realtà pubbliche e private.
Il nome Panfilia suggerisce l’amicizia verso tutti, evoca un Il nome Panfilia suggerisce l’amicizia verso tutti, evoca un 
luogo di accoglienza e un modus operandi che contemplano luogo di accoglienza e un modus operandi che contemplano 
la molteplicità delle esigenze, senza distinzioni ed esclusioni.la molteplicità delle esigenze, senza distinzioni ed esclusioni.
L’idea di Panfilia origina da una chiara consapevolezza L’idea di Panfilia origina da una chiara consapevolezza 
dell’importanza della responsabilità sociale delle imprese e dell’importanza della responsabilità sociale delle imprese e 
dell’economia, che si traduce nella volontà di agire per la dell’economia, che si traduce nella volontà di agire per la 
promozione dello sviluppo e del benessere comune nel suo promozione dello sviluppo e del benessere comune nel suo 
insieme e in ogni sua forma, preoccupandosi del proprio im-insieme e in ogni sua forma, preoccupandosi del proprio im-
patto sulla società e sull’ambiente.patto sulla società e sull’ambiente.
Panfilia integra carisma e competenza: attraverso la propria Panfilia integra carisma e competenza: attraverso la propria 
attività, persegue la mission del Cottolengo in contesti attuali attività, persegue la mission del Cottolengo in contesti attuali 
e con modalità innovative, forte dell’esperienza di Xenia nel e con modalità innovative, forte dell’esperienza di Xenia nel 
turismo e nell’hôtellerie e della sua vision proiettata verso il turismo e nell’hôtellerie e della sua vision proiettata verso il 
sociale e la sostenibilità.sociale e la sostenibilità.
Coerente con lo spirito della sua fondazione, Panfilia è Coerente con lo spirito della sua fondazione, Panfilia è 

un’impresa proattiva nel sociale con una coscienza che un’impresa proattiva nel sociale con una coscienza che 
muove verso approcci più sostenibili e inclusivi nei confron-muove verso approcci più sostenibili e inclusivi nei confron-
ti dei propri dipendenti, dell’ambiente, della collettività e dei ti dei propri dipendenti, dell’ambiente, della collettività e dei 
territori in cui opera.territori in cui opera.
Consapevole della crescente povertà nel mondo industria-Consapevole della crescente povertà nel mondo industria-
lizzato, che si manifesta con disagi sociali e ambientali, con lizzato, che si manifesta con disagi sociali e ambientali, con 
difficoltà di accesso alle cure, all’istruzione, alla tecnologia e difficoltà di accesso alle cure, all’istruzione, alla tecnologia e 
al lavoro, che limitano e negano le opportunità di sviluppo al lavoro, che limitano e negano le opportunità di sviluppo 
personale, Panfilia abbraccia una nuova sensibilità nei con-personale, Panfilia abbraccia una nuova sensibilità nei con-
fronti delle tematiche sociali e delle attività con finalità di be-fronti delle tematiche sociali e delle attività con finalità di be-
neficio comune, proponendosi come concetto e modello di neficio comune, proponendosi come concetto e modello di 
impresa capace di curare e assistere, includere e recuperare, impresa capace di curare e assistere, includere e recuperare, 
attraverso servizi attrattivi e attività sostenibili.attraverso servizi attrattivi e attività sostenibili.
Osservando le modalità di cooperazione tra Terzo Settore Osservando le modalità di cooperazione tra Terzo Settore 
(ovvero il mondo del volontariato) e aziende di profitto, (ovvero il mondo del volontariato) e aziende di profitto, 
le evoluzioni normative e gli scenari anche internazionali, le evoluzioni normative e gli scenari anche internazionali, 
che lasciano immaginare l’emergere di un quarto settore che lasciano immaginare l’emergere di un quarto settore 
in grado di sintetizzare con una osmosi l’impresa sociale in grado di sintetizzare con una osmosi l’impresa sociale 
e quella commerciale, Panfilia interpreta questo prossimo e quella commerciale, Panfilia interpreta questo prossimo 
paradigma economico adottando altri modi di interpretare il paradigma economico adottando altri modi di interpretare il 
lavoro, la competizione, la responsabilità e la relazione tra lavoro, la competizione, la responsabilità e la relazione tra 
imprese e società.imprese e società.
Panfilia sviluppa e promuove servizi di elevata professionalità, Panfilia sviluppa e promuove servizi di elevata professionalità, 
qualità ed efficacia, permeati dal carisma e resi sostenibili ed qualità ed efficacia, permeati dal carisma e resi sostenibili ed 
efficienti dalla competenza tecnica e manageriale.efficienti dalla competenza tecnica e manageriale.
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REGALATI L’EMILIA CON I VOUCHER 
PHI HOTEL CANALGRANDE
I voucher si configurano come un vero e proprio regalo personalizzato e sono validi in I voucher si configurano come un vero e proprio regalo personalizzato e sono validi in 
tutte le strutture PHI Hotels a Modena, Bologna e Correggiotutte le strutture PHI Hotels a Modena, Bologna e Correggio

Regalare Modena? Oggi si può. PHI Hotel Canalgrande, il più Regalare Modena? Oggi si può. PHI Hotel Canalgrande, il più 
esclusivo albergo del centro storico, mette infatti a disposi-esclusivo albergo del centro storico, mette infatti a disposi-
zione, tra i suoi servizi riservati, anche quello dei voucher, zione, tra i suoi servizi riservati, anche quello dei voucher, 
cioè veri e propri “buoni” validi per un soggiorno, di cui si può cioè veri e propri “buoni” validi per un soggiorno, di cui si può 
usufruire con la massima flessibilità. I voucher di PHI Hotel Ca-usufruire con la massima flessibilità. I voucher di PHI Hotel Ca-
nalgrande sono infatti validi 6 nalgrande sono infatti validi 6 
mesi dalla data di emissione mesi dalla data di emissione 
e l’unica condizione da ri-e l’unica condizione da ri-
spettare è che il credito deve spettare è che il credito deve 
essere esaurito in un solo essere esaurito in un solo 
utilizzo; eventuali residui non utilizzo; eventuali residui non 
possono infatti essere né possono infatti essere né 
rimborsati, né utilizzati in un rimborsati, né utilizzati in un 
secondo momento.secondo momento.
Peraltro, i voucher si con-Peraltro, i voucher si con-
figurano come un vero e figurano come un vero e 
proprio regalo personaliz-proprio regalo personaliz-
zato: non sono infatti cedi-zato: non sono infatti cedi-
bili e sono validi in tutte le bili e sono validi in tutte le 
strutture PHI Hotels, tra cui le strutture PHI Hotels, tra cui le 
vicine strutture di Bologna e vicine strutture di Bologna e 
Reggio Emilia, per pianificare Reggio Emilia, per pianificare 
eventualmente una vera e eventualmente una vera e 
propria full-immersion tra la propria full-immersion tra la 
cucina, l’arte, i monumenti cucina, l’arte, i monumenti 
e le bellezze naturali di tutta e le bellezze naturali di tutta 
l’Emilia Romagna. Cosa im-l’Emilia Romagna. Cosa im-
portante da ricordare, è che portante da ricordare, è che 
l’utilizzo del voucher è da l’utilizzo del voucher è da 
segnalare al momento della segnalare al momento della 
prenotazione telefonica o prenotazione telefonica o 
via e-mail, poi il soggiorno via e-mail, poi il soggiorno 
può iniziare subito nel mi-può iniziare subito nel mi-
gliore dei modi. gliore dei modi. 
Scendendo maggiormente Scendendo maggiormente 
nei dettagli, i voucher di PHI nei dettagli, i voucher di PHI 
Hotels sono utilizzabili per la Hotels sono utilizzabili per la 
vendita di pacchetti regalo e vendita di pacchetti regalo e 
offrire sconti agli ospiti per offrire sconti agli ospiti per 
il soggiorno successivo o il soggiorno successivo o 
per food&beverage. Per l’e-per food&beverage. Per l’e-
missione, si può optare sia per il formato cartaceo, sia per missione, si può optare sia per il formato cartaceo, sia per 
quello digitale, in PDF editabile. Il contenuto del voucher può quello digitale, in PDF editabile. Il contenuto del voucher può 
essere peraltro un intero pacchetto, uno sconto in valore o essere peraltro un intero pacchetto, uno sconto in valore o 
in percentuale. Nello specifico, l’ospite può richiedere un vou-in percentuale. Nello specifico, l’ospite può richiedere un vou-
cher digitale perché la richiesta avviene via telefono oppure cher digitale perché la richiesta avviene via telefono oppure 

perché vuole usufruirne inviandolo per e-mail al beneficiario. perché vuole usufruirne inviandolo per e-mail al beneficiario. 
Il personale preposto di ogni struttura PHI Hotels è autoriz-Il personale preposto di ogni struttura PHI Hotels è autoriz-
zato a compilare i voucher richiesti, apponendo il codice del zato a compilare i voucher richiesti, apponendo il codice del 
relativo pacchetto o della relativa promozione. Poiché lo spi-relativo pacchetto o della relativa promozione. Poiché lo spi-
rito con il quale è nato questo servizio è che questi voucher rito con il quale è nato questo servizio è che questi voucher 

possano essere usufruiti in possano essere usufruiti in 
tutti gli alberghi del gruppo, tutti gli alberghi del gruppo, 
tutto il personale di PHI Ho-tutto il personale di PHI Ho-
tels deve infatti potere rico-tels deve infatti potere rico-
noscere immediatamente la noscere immediatamente la 
validità e la veridicità di un validità e la veridicità di un 
determinato voucher.determinato voucher.
Una volta sbrigata questa Una volta sbrigata questa 
comoda pratica semplice-comoda pratica semplice-
mente mostrando il voucher mente mostrando il voucher 
in proprio possesso, si apre in proprio possesso, si apre 
per il beneficiario o la be-per il beneficiario o la be-
neficiaria un vero e proprio neficiaria un vero e proprio 
mondo di comfort e servizi mondo di comfort e servizi 
esclusivi, nel cuore di una esclusivi, nel cuore di una 
città – come è il caso di Mo-città – come è il caso di Mo-
dena – che ha tantissimo da dena – che ha tantissimo da 
offrire sotto diversi aspetti.offrire sotto diversi aspetti.
Intanto chi beneficia del vou-Intanto chi beneficia del vou-
cher, così come ogni ospite, cher, così come ogni ospite, 
si sente subito coccolato e si sente subito coccolato e 
avvolto nella magica atmo-avvolto nella magica atmo-
sfera dell’unico hotel 4 stelle sfera dell’unico hotel 4 stelle 
presente nel cuore di Mode-presente nel cuore di Mode-
na, in Corso Canalgrande 6. na, in Corso Canalgrande 6. 
La sua posizione è strate-La sua posizione è strate-
gica sia per viaggi di lavoro gica sia per viaggi di lavoro 
sia per soggiorni di piacere. sia per soggiorni di piacere. 
L’hotel, infatti, è ubicato a L’hotel, infatti, è ubicato a 
circa 1,5 km dalla stazione circa 1,5 km dalla stazione 
ferroviaria di Modena e a 400 ferroviaria di Modena e a 400 
mt da Piazza Grande, dista 6 mt da Piazza Grande, dista 6 
minuti a piedi dal Duomo di minuti a piedi dal Duomo di 
Modena e 8 da Palazzo Du-Modena e 8 da Palazzo Du-
cale. Insomma, il punto mi-cale. Insomma, il punto mi-
gliore dove soggiornare per gliore dove soggiornare per 

vivere una vera e propria esperienza esclusiva all’interno e vivere una vera e propria esperienza esclusiva all’interno e 
all’esterno. Nemmeno la Zona a Traffico Limitato in cui si all’esterno. Nemmeno la Zona a Traffico Limitato in cui si 
trova PHI Hotel Canalgrande rappresenta un problema: alla se-trova PHI Hotel Canalgrande rappresenta un problema: alla se-
gnalazione da parte del cliente che arriva in auto, il personale gnalazione da parte del cliente che arriva in auto, il personale 
si occupa infatti del rilascio dell’autorizzazione temporanea si occupa infatti del rilascio dell’autorizzazione temporanea 

MOBILITÀ UnipolSai Assicurazioni. Sempre un passo avanti.

CON NOLEGGIO A LUNGO TERMINE UNIPOLRENTAL HAI TUTTO INCLUSO. LA COMODITÀ 
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alla sosta. Peraltro, la struttura mette a disposizione dei propri alla sosta. Peraltro, la struttura mette a disposizione dei propri 
ospiti anche un garage privato su prenotazione.ospiti anche un garage privato su prenotazione.
L’emozione di un soggiorno al PHI Hotel Canalgrande diventa L’emozione di un soggiorno al PHI Hotel Canalgrande diventa 
di per sé una vera e propria esperienza tutta da vivere. Im-di per sé una vera e propria esperienza tutta da vivere. Im-
mediatamente, il visitatore viene infatti proiettato in un’altra mediatamente, il visitatore viene infatti proiettato in un’altra 
epoca e in una atmosfera dove si respira la grande storia del-epoca e in una atmosfera dove si respira la grande storia del-
la città. PHI Hotel Canalgrande sorge infatti nell’antico palazzo la città. PHI Hotel Canalgrande sorge infatti nell’antico palazzo 
Schedoni, alla destra della Chiesa di Santa Maria delle Asse, le Schedoni, alla destra della Chiesa di Santa Maria delle Asse, le 
cui origini risalgono al 1530, cui origini risalgono al 1530, 
quando fu costruito per es-quando fu costruito per es-
sere adibito a Convento e sere adibito a Convento e 
poi riedificato, alla fine del poi riedificato, alla fine del 
1700, su progetto di Giusep-1700, su progetto di Giusep-
pe Soli, per la cantante Ca-pe Soli, per la cantante Ca-
terina Bonafini, il cui salotto terina Bonafini, il cui salotto 
culturale era uno dei meglio culturale era uno dei meglio 
frequentati in città. Successi-frequentati in città. Successi-
vamente la proprietà passò vamente la proprietà passò 
al Dott. Filippo Spezzani, per al Dott. Filippo Spezzani, per 
poi essere venduta, dopo la poi essere venduta, dopo la 
sua morte, al Marchese Giu-sua morte, al Marchese Giu-
seppe Pietro Schedoni. La seppe Pietro Schedoni. La 
dimora rimase di proprietà dimora rimase di proprietà 
della famiglia Schedoni fin ol-della famiglia Schedoni fin ol-
tre la metà del 1900, quando tre la metà del 1900, quando 
fu ceduta ad un privato che la trasformò in albergo.fu ceduta ad un privato che la trasformò in albergo.
Pur con gli adeguamenti necessari ad assolvere ai suoi nuo-Pur con gli adeguamenti necessari ad assolvere ai suoi nuo-
vi compiti di albergo signorile, il palazzo conserva ancora vi compiti di albergo signorile, il palazzo conserva ancora 
oggi le sobrie linee architettoniche dell’esterno. Le finestre oggi le sobrie linee architettoniche dell’esterno. Le finestre 
del primo ordine presentano eleganti stipiti e coronamento del primo ordine presentano eleganti stipiti e coronamento 
rettilineo che si ripete anche sulla sommità del portone d’in-rettilineo che si ripete anche sulla sommità del portone d’in-
gresso – un arco a tutto sesto – a cui si accede tramite una gresso – un arco a tutto sesto – a cui si accede tramite una 
scala di marmo. Le finestre del secondo piano, anch’esse a scala di marmo. Le finestre del secondo piano, anch’esse a 

coronamento rettilineo, presentano alla base una balaustra coronamento rettilineo, presentano alla base una balaustra 
a pilastrini, motivo ripreso ai lati del palazzo: sulla sinistra, a pilastrini, motivo ripreso ai lati del palazzo: sulla sinistra, 
come raccordo con la Chiesa di S. Maria delle Asse; sulla de-come raccordo con la Chiesa di S. Maria delle Asse; sulla de-
stra, come balconata di un vasto terrazzo sorretto da grandi stra, come balconata di un vasto terrazzo sorretto da grandi 
arcate che si affaccia sul cortile a sud dell’edificio.arcate che si affaccia sul cortile a sud dell’edificio.
Alla sobrietà dell’esterno si contrappone la ricca decorazione Alla sobrietà dell’esterno si contrappone la ricca decorazione 
dell’interno: l’atrio di ingresso e le sale attigue presentano dell’interno: l’atrio di ingresso e le sale attigue presentano 
particolari ornamentali di ispirazione neoclassica che, in al-particolari ornamentali di ispirazione neoclassica che, in al-

cuni ambienti, si mescolano cuni ambienti, si mescolano 
ad effetti illusionistici tipici del ad effetti illusionistici tipici del 
rococò. I temi delle decora-rococò. I temi delle decora-
zioni pittoriche e i ritratti mi-zioni pittoriche e i ritratti mi-
rano all’esaltazione delle arti rano all’esaltazione delle arti 
coniugate alla celebrazione coniugate alla celebrazione 
degli Estensi e della casa re-degli Estensi e della casa re-
gnante francese.gnante francese.
PHI Hotel Canalgrande è una PHI Hotel Canalgrande è una 
location ideale anche per location ideale anche per 
ospitare banchetti, cerimonie, ospitare banchetti, cerimonie, 
cene di gala e convention cene di gala e convention 
aziendali, a sedere o a buffet. aziendali, a sedere o a buffet. 
Gli eventi si possono organiz-Gli eventi si possono organiz-
zare sia all'interno, nel risto-zare sia all'interno, nel risto-
rante, sia all'aperto, durante la rante, sia all'aperto, durante la 

bella stagione, tra la terrazza e il giardino. Il menù, ovviamente, bella stagione, tra la terrazza e il giardino. Il menù, ovviamente, 
può essere personalizzato in base alle specifiche esigenze e può essere personalizzato in base alle specifiche esigenze e 
richieste del cliente.richieste del cliente.
Non ci sono davvero più scuse, insomma, per non regalare e Non ci sono davvero più scuse, insomma, per non regalare e 
regalarsi un soggiorno nel cuore di Modena all’insegna dell’e-regalarsi un soggiorno nel cuore di Modena all’insegna dell’e-
sclusività, del comfort e della buona tavola. I voucher sono sclusività, del comfort e della buona tavola. I voucher sono 
già disponibili, e anch’essi sono personalizzabili: perché non già disponibili, e anch’essi sono personalizzabili: perché non 
approfittarne subito? Modena vi aspetta.approfittarne subito? Modena vi aspetta.
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REGALATI L’EMILIA CON I VOUCHER 
PHI HOTEL CANALGRANDE
I voucher si configurano come un vero e proprio regalo personalizzato e sono validi in I voucher si configurano come un vero e proprio regalo personalizzato e sono validi in 
tutte le strutture PHI Hotels a Modena, Bologna e Correggiotutte le strutture PHI Hotels a Modena, Bologna e Correggio

Regalare Modena? Oggi si può. PHI Hotel Canalgrande, il più Regalare Modena? Oggi si può. PHI Hotel Canalgrande, il più 
esclusivo albergo del centro storico, mette infatti a disposi-esclusivo albergo del centro storico, mette infatti a disposi-
zione, tra i suoi servizi riservati, anche quello dei voucher, zione, tra i suoi servizi riservati, anche quello dei voucher, 
cioè veri e propri “buoni” validi per un soggiorno, di cui si può cioè veri e propri “buoni” validi per un soggiorno, di cui si può 
usufruire con la massima flessibilità. I voucher di PHI Hotel Ca-usufruire con la massima flessibilità. I voucher di PHI Hotel Ca-
nalgrande sono infatti validi 6 nalgrande sono infatti validi 6 
mesi dalla data di emissione mesi dalla data di emissione 
e l’unica condizione da ri-e l’unica condizione da ri-
spettare è che il credito deve spettare è che il credito deve 
essere esaurito in un solo essere esaurito in un solo 
utilizzo; eventuali residui non utilizzo; eventuali residui non 
possono infatti essere né possono infatti essere né 
rimborsati, né utilizzati in un rimborsati, né utilizzati in un 
secondo momento.secondo momento.
Peraltro, i voucher si con-Peraltro, i voucher si con-
figurano come un vero e figurano come un vero e 
proprio regalo personaliz-proprio regalo personaliz-
zato: non sono infatti cedi-zato: non sono infatti cedi-
bili e sono validi in tutte le bili e sono validi in tutte le 
strutture PHI Hotels, tra cui le strutture PHI Hotels, tra cui le 
vicine strutture di Bologna e vicine strutture di Bologna e 
Reggio Emilia, per pianificare Reggio Emilia, per pianificare 
eventualmente una vera e eventualmente una vera e 
propria full-immersion tra la propria full-immersion tra la 
cucina, l’arte, i monumenti cucina, l’arte, i monumenti 
e le bellezze naturali di tutta e le bellezze naturali di tutta 
l’Emilia Romagna. Cosa im-l’Emilia Romagna. Cosa im-
portante da ricordare, è che portante da ricordare, è che 
l’utilizzo del voucher è da l’utilizzo del voucher è da 
segnalare al momento della segnalare al momento della 
prenotazione telefonica o prenotazione telefonica o 
via e-mail, poi il soggiorno via e-mail, poi il soggiorno 
può iniziare subito nel mi-può iniziare subito nel mi-
gliore dei modi. gliore dei modi. 
Scendendo maggiormente Scendendo maggiormente 
nei dettagli, i voucher di PHI nei dettagli, i voucher di PHI 
Hotels sono utilizzabili per la Hotels sono utilizzabili per la 
vendita di pacchetti regalo e vendita di pacchetti regalo e 
offrire sconti agli ospiti per offrire sconti agli ospiti per 
il soggiorno successivo o il soggiorno successivo o 
per food&beverage. Per l’e-per food&beverage. Per l’e-
missione, si può optare sia per il formato cartaceo, sia per missione, si può optare sia per il formato cartaceo, sia per 
quello digitale, in PDF editabile. Il contenuto del voucher può quello digitale, in PDF editabile. Il contenuto del voucher può 
essere peraltro un intero pacchetto, uno sconto in valore o essere peraltro un intero pacchetto, uno sconto in valore o 
in percentuale. Nello specifico, l’ospite può richiedere un vou-in percentuale. Nello specifico, l’ospite può richiedere un vou-
cher digitale perché la richiesta avviene via telefono oppure cher digitale perché la richiesta avviene via telefono oppure 

perché vuole usufruirne inviandolo per e-mail al beneficiario. perché vuole usufruirne inviandolo per e-mail al beneficiario. 
Il personale preposto di ogni struttura PHI Hotels è autoriz-Il personale preposto di ogni struttura PHI Hotels è autoriz-
zato a compilare i voucher richiesti, apponendo il codice del zato a compilare i voucher richiesti, apponendo il codice del 
relativo pacchetto o della relativa promozione. Poiché lo spi-relativo pacchetto o della relativa promozione. Poiché lo spi-
rito con il quale è nato questo servizio è che questi voucher rito con il quale è nato questo servizio è che questi voucher 

possano essere usufruiti in possano essere usufruiti in 
tutti gli alberghi del gruppo, tutti gli alberghi del gruppo, 
tutto il personale di PHI Ho-tutto il personale di PHI Ho-
tels deve infatti potere rico-tels deve infatti potere rico-
noscere immediatamente la noscere immediatamente la 
validità e la veridicità di un validità e la veridicità di un 
determinato voucher.determinato voucher.
Una volta sbrigata questa Una volta sbrigata questa 
comoda pratica semplice-comoda pratica semplice-
mente mostrando il voucher mente mostrando il voucher 
in proprio possesso, si apre in proprio possesso, si apre 
per il beneficiario o la be-per il beneficiario o la be-
neficiaria un vero e proprio neficiaria un vero e proprio 
mondo di comfort e servizi mondo di comfort e servizi 
esclusivi, nel cuore di una esclusivi, nel cuore di una 
città – come è il caso di Mo-città – come è il caso di Mo-
dena – che ha tantissimo da dena – che ha tantissimo da 
offrire sotto diversi aspetti.offrire sotto diversi aspetti.
Intanto chi beneficia del vou-Intanto chi beneficia del vou-
cher, così come ogni ospite, cher, così come ogni ospite, 
si sente subito coccolato e si sente subito coccolato e 
avvolto nella magica atmo-avvolto nella magica atmo-
sfera dell’unico hotel 4 stelle sfera dell’unico hotel 4 stelle 
presente nel cuore di Mode-presente nel cuore di Mode-
na, in Corso Canalgrande 6. na, in Corso Canalgrande 6. 
La sua posizione è strate-La sua posizione è strate-
gica sia per viaggi di lavoro gica sia per viaggi di lavoro 
sia per soggiorni di piacere. sia per soggiorni di piacere. 
L’hotel, infatti, è ubicato a L’hotel, infatti, è ubicato a 
circa 1,5 km dalla stazione circa 1,5 km dalla stazione 
ferroviaria di Modena e a 400 ferroviaria di Modena e a 400 
mt da Piazza Grande, dista 6 mt da Piazza Grande, dista 6 
minuti a piedi dal Duomo di minuti a piedi dal Duomo di 
Modena e 8 da Palazzo Du-Modena e 8 da Palazzo Du-
cale. Insomma, il punto mi-cale. Insomma, il punto mi-
gliore dove soggiornare per gliore dove soggiornare per 

vivere una vera e propria esperienza esclusiva all’interno e vivere una vera e propria esperienza esclusiva all’interno e 
all’esterno. Nemmeno la Zona a Traffico Limitato in cui si all’esterno. Nemmeno la Zona a Traffico Limitato in cui si 
trova PHI Hotel Canalgrande rappresenta un problema: alla se-trova PHI Hotel Canalgrande rappresenta un problema: alla se-
gnalazione da parte del cliente che arriva in auto, il personale gnalazione da parte del cliente che arriva in auto, il personale 
si occupa infatti del rilascio dell’autorizzazione temporanea si occupa infatti del rilascio dell’autorizzazione temporanea 
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alla sosta. Peraltro, la struttura mette a disposizione dei propri alla sosta. Peraltro, la struttura mette a disposizione dei propri 
ospiti anche un garage privato su prenotazione.ospiti anche un garage privato su prenotazione.
L’emozione di un soggiorno al PHI Hotel Canalgrande diventa L’emozione di un soggiorno al PHI Hotel Canalgrande diventa 
di per sé una vera e propria esperienza tutta da vivere. Im-di per sé una vera e propria esperienza tutta da vivere. Im-
mediatamente, il visitatore viene infatti proiettato in un’altra mediatamente, il visitatore viene infatti proiettato in un’altra 
epoca e in una atmosfera dove si respira la grande storia del-epoca e in una atmosfera dove si respira la grande storia del-
la città. PHI Hotel Canalgrande sorge infatti nell’antico palazzo la città. PHI Hotel Canalgrande sorge infatti nell’antico palazzo 
Schedoni, alla destra della Chiesa di Santa Maria delle Asse, le Schedoni, alla destra della Chiesa di Santa Maria delle Asse, le 
cui origini risalgono al 1530, cui origini risalgono al 1530, 
quando fu costruito per es-quando fu costruito per es-
sere adibito a Convento e sere adibito a Convento e 
poi riedificato, alla fine del poi riedificato, alla fine del 
1700, su progetto di Giusep-1700, su progetto di Giusep-
pe Soli, per la cantante Ca-pe Soli, per la cantante Ca-
terina Bonafini, il cui salotto terina Bonafini, il cui salotto 
culturale era uno dei meglio culturale era uno dei meglio 
frequentati in città. Successi-frequentati in città. Successi-
vamente la proprietà passò vamente la proprietà passò 
al Dott. Filippo Spezzani, per al Dott. Filippo Spezzani, per 
poi essere venduta, dopo la poi essere venduta, dopo la 
sua morte, al Marchese Giu-sua morte, al Marchese Giu-
seppe Pietro Schedoni. La seppe Pietro Schedoni. La 
dimora rimase di proprietà dimora rimase di proprietà 
della famiglia Schedoni fin ol-della famiglia Schedoni fin ol-
tre la metà del 1900, quando tre la metà del 1900, quando 
fu ceduta ad un privato che la trasformò in albergo.fu ceduta ad un privato che la trasformò in albergo.
Pur con gli adeguamenti necessari ad assolvere ai suoi nuo-Pur con gli adeguamenti necessari ad assolvere ai suoi nuo-
vi compiti di albergo signorile, il palazzo conserva ancora vi compiti di albergo signorile, il palazzo conserva ancora 
oggi le sobrie linee architettoniche dell’esterno. Le finestre oggi le sobrie linee architettoniche dell’esterno. Le finestre 
del primo ordine presentano eleganti stipiti e coronamento del primo ordine presentano eleganti stipiti e coronamento 
rettilineo che si ripete anche sulla sommità del portone d’in-rettilineo che si ripete anche sulla sommità del portone d’in-
gresso – un arco a tutto sesto – a cui si accede tramite una gresso – un arco a tutto sesto – a cui si accede tramite una 
scala di marmo. Le finestre del secondo piano, anch’esse a scala di marmo. Le finestre del secondo piano, anch’esse a 

coronamento rettilineo, presentano alla base una balaustra coronamento rettilineo, presentano alla base una balaustra 
a pilastrini, motivo ripreso ai lati del palazzo: sulla sinistra, a pilastrini, motivo ripreso ai lati del palazzo: sulla sinistra, 
come raccordo con la Chiesa di S. Maria delle Asse; sulla de-come raccordo con la Chiesa di S. Maria delle Asse; sulla de-
stra, come balconata di un vasto terrazzo sorretto da grandi stra, come balconata di un vasto terrazzo sorretto da grandi 
arcate che si affaccia sul cortile a sud dell’edificio.arcate che si affaccia sul cortile a sud dell’edificio.
Alla sobrietà dell’esterno si contrappone la ricca decorazione Alla sobrietà dell’esterno si contrappone la ricca decorazione 
dell’interno: l’atrio di ingresso e le sale attigue presentano dell’interno: l’atrio di ingresso e le sale attigue presentano 
particolari ornamentali di ispirazione neoclassica che, in al-particolari ornamentali di ispirazione neoclassica che, in al-

cuni ambienti, si mescolano cuni ambienti, si mescolano 
ad effetti illusionistici tipici del ad effetti illusionistici tipici del 
rococò. I temi delle decora-rococò. I temi delle decora-
zioni pittoriche e i ritratti mi-zioni pittoriche e i ritratti mi-
rano all’esaltazione delle arti rano all’esaltazione delle arti 
coniugate alla celebrazione coniugate alla celebrazione 
degli Estensi e della casa re-degli Estensi e della casa re-
gnante francese.gnante francese.
PHI Hotel Canalgrande è una PHI Hotel Canalgrande è una 
location ideale anche per location ideale anche per 
ospitare banchetti, cerimonie, ospitare banchetti, cerimonie, 
cene di gala e convention cene di gala e convention 
aziendali, a sedere o a buffet. aziendali, a sedere o a buffet. 
Gli eventi si possono organiz-Gli eventi si possono organiz-
zare sia all'interno, nel risto-zare sia all'interno, nel risto-
rante, sia all'aperto, durante la rante, sia all'aperto, durante la 

bella stagione, tra la terrazza e il giardino. Il menù, ovviamente, bella stagione, tra la terrazza e il giardino. Il menù, ovviamente, 
può essere personalizzato in base alle specifiche esigenze e può essere personalizzato in base alle specifiche esigenze e 
richieste del cliente.richieste del cliente.
Non ci sono davvero più scuse, insomma, per non regalare e Non ci sono davvero più scuse, insomma, per non regalare e 
regalarsi un soggiorno nel cuore di Modena all’insegna dell’e-regalarsi un soggiorno nel cuore di Modena all’insegna dell’e-
sclusività, del comfort e della buona tavola. I voucher sono sclusività, del comfort e della buona tavola. I voucher sono 
già disponibili, e anch’essi sono personalizzabili: perché non già disponibili, e anch’essi sono personalizzabili: perché non 
approfittarne subito? Modena vi aspetta.approfittarne subito? Modena vi aspetta.



Settembre 2022

Phi Hotel Canalgrande è al centro delle riprese di un film dedicato alla 

vita di Enzo Ferrari, tra le bellezze della città di Modena. Un evento che 

non poteva sfuggire alle narrazioni di Arte di Vivere a Modena.

Phi Hotel2 promuove su Turismo d’Italia il programma di affiliazione al 

brand per favorire la crescita delle strutture alberghiere..
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a tutto sesto – a cui si accede tramite una scala di marmo.a tutto sesto – a cui si accede tramite una scala di marmo.
Le finestre del secondo piano, anch’esse a coronamento ret-Le finestre del secondo piano, anch’esse a coronamento ret-
tilineo, presentano alla base una balaustra a pilastrini, motivotilineo, presentano alla base una balaustra a pilastrini, motivo
ripreso ai lati del palazzo: sulla sinistra, come raccordo conripreso ai lati del palazzo: sulla sinistra, come raccordo con
la Chiesa di Santa Maria delle Asse; sulla destra, come bal-la Chiesa di Santa Maria delle Asse; sulla destra, come bal-
conata di un vasto terrazzo sorretto da grandi arcate che siconata di un vasto terrazzo sorretto da grandi arcate che si
affaccia sul cortile a sud dell’edificio. Alla sobrietà dell’esternoaffaccia sul cortile a sud dell’edificio. Alla sobrietà dell’esterno
si contrappone la ricca decorazione dell’interno: l’atrio di in-si contrappone la ricca decorazione dell’interno: l’atrio di in-
gresso e le sale attigue presentano particolari ornamentali digresso e le sale attigue presentano particolari ornamentali di
ispirazione neoclassica che, in alcuni ambienti, si mescolanoispirazione neoclassica che, in alcuni ambienti, si mescolano
ad effetti illusionistici tipici del rococò. I temi delle decorazioniad effetti illusionistici tipici del rococò. I temi delle decorazioni
pittoriche e i ritratti mirano all’esaltazione delle arti coniugatepittoriche e i ritratti mirano all’esaltazione delle arti coniugate
alla celebrazione degli Estensi e della casa regnante francese.alla celebrazione degli Estensi e della casa regnante francese.
Già in passato, il PHI Hotel Canalgrande ha annoverato tra iGià in passato, il PHI Hotel Canalgrande ha annoverato tra i
propri ospiti illustri personaggi del mondo industriale, artistico,propri ospiti illustri personaggi del mondo industriale, artistico,
culturale e sportivo di caratura internazionale.culturale e sportivo di caratura internazionale.
Tornando, invece al film che vedrà anche diversi passaggiTornando, invece al film che vedrà anche diversi passaggi
girati al PHI Hotel Canalgrande, si tratta di una sceneggiaturagirati al PHI Hotel Canalgrande, si tratta di una sceneggiatura
scritta da Troy Kennedy Martin (lo stesso di “The Italianscritta da Troy Kennedy Martin (lo stesso di “The Italian
Job”) e ovviamente dal già citato Mann (il regista di MiamiJob”) e ovviamente dal già citato Mann (il regista di Miami

Vice ha scritto tutti i suoi film ad eccezione di Collateral eVice ha scritto tutti i suoi film ad eccezione di Collateral e
Blackhat, l'ultimo lungometraggio uscito nel 2015). Il film suBlackhat, l'ultimo lungometraggio uscito nel 2015). Il film su
Ferrari uscirà nelle sale nell'autunno 2023, e successiva-Ferrari uscirà nelle sale nell'autunno 2023, e successiva-
mente avrà una distribuzione in streaming in esclusiva sumente avrà una distribuzione in streaming in esclusiva su
Showtime, per lo meno negli Stati Uniti. "La parte più emo-Showtime, per lo meno negli Stati Uniti. "La parte più emo-
zionante di questa esperienza – ha dichiarato Mann allazionante di questa esperienza – ha dichiarato Mann alla
stampa – è lavorare con artisti devoti e appassionati comestampa – è lavorare con artisti devoti e appassionati come
Adam Driver, Penelope Cruz e Shailene Woodley, nonchéAdam Driver, Penelope Cruz e Shailene Woodley, nonché
con uno straordinario cast di supporto composto da Jackcon uno straordinario cast di supporto composto da Jack
O'Connell, Patrick Dempsey, Sarah Gadon e Gabriel Leone inO'Connell, Patrick Dempsey, Sarah Gadon e Gabriel Leone in
questi ruoli altamente drammatici."questi ruoli altamente drammatici."
Ferrari è basato sul libro di Brock Yates,Ferrari è basato sul libro di Brock Yates, Enzo Ferrari - TheEnzo Ferrari - The
Man and the MachineMan and the Machine, con la storia ambientata nell'estate, con la storia ambientata nell'estate
del 1957, quando il protagonista si trova di fronte al possibi-del 1957, quando il protagonista si trova di fronte al possibi-
le fallimento dell'azienda che lui e sua moglie, Laura, hannole fallimento dell'azienda che lui e sua moglie, Laura, hanno
costruito dal nulla dieci anni prima. Contemporaneamente lacostruito dal nulla dieci anni prima. Contemporaneamente la
coppia è in rotta di collisione, col matrimonio messo a rischiocoppia è in rotta di collisione, col matrimonio messo a rischio
dal terribile lutto per il figlio perduto. È in questo difficilissimodal terribile lutto per il figlio perduto. È in questo difficilissimo
momento personale e privato che Ferrari decide di sfidare lamomento personale e privato che Ferrari decide di sfidare la
sorte e correre la Mille Miglia…sorte e correre la Mille Miglia…

IL FILM EVENTO DELL’ANNO 
AL PHI CANALGRANDE HOTEL
Nel prestigioso hotel modenese sono state girate diverse scene del film dedicato a un Nel prestigioso hotel modenese sono state girate diverse scene del film dedicato a un 
tratto cruciale della vita di Enzo Ferraritratto cruciale della vita di Enzo Ferrari

Mai come quest’anno, è il caso di dirlo, il grande cinema Mai come quest’anno, è il caso di dirlo, il grande cinema 
(quello di Hollywood, per intenderci) ha messo nel mirino la (quello di Hollywood, per intenderci) ha messo nel mirino la 
città di Modena e le sue bellezze. Proprio qui, infatti, sono città di Modena e le sue bellezze. Proprio qui, infatti, sono 
in corso le riprese della pellicola che il regista quattro volte in corso le riprese della pellicola che il regista quattro volte 
candidato all’Oscar Michael Mann ha dedicato alla vita privata candidato all’Oscar Michael Mann ha dedicato alla vita privata 
e professionale del “Drake” Enzo Ferrari. Come è noto, in città e professionale del “Drake” Enzo Ferrari. Come è noto, in città 
sono arrivati, assieme al regista e alla produzione, anche sono arrivati, assieme al regista e alla produzione, anche 
attori e attrici di fama mondiale. Adam Driver recita infatti nel attori e attrici di fama mondiale. Adam Driver recita infatti nel 
ruolo di Enzo Ferrari, alla bellissima Penélope Cruz è stato ruolo di Enzo Ferrari, alla bellissima Penélope Cruz è stato 
chiesto di diventare Laura Ferrari, a Shailene Woodley di esse-chiesto di diventare Laura Ferrari, a Shailene Woodley di esse-
re Lina Lardi, a Patrick Dempsey è stato assegnato il ruolo del re Lina Lardi, a Patrick Dempsey è stato assegnato il ruolo del 
pilota di auto da corsa Piero Taruffi, a Jack O'Connell quello pilota di auto da corsa Piero Taruffi, a Jack O'Connell quello 
del pilota Peter Collins, Sarah Gadon è Linda Christian e Gabriel del pilota Peter Collins, Sarah Gadon è Linda Christian e Gabriel 
Leone il carismatico Fon De Portago.Leone il carismatico Fon De Portago.
In questo contesto di grandi star internazionali, anche PHI Ca-In questo contesto di grandi star internazionali, anche PHI Ca-
nalgrande Hotel ha recitato un ruolo da protagonista. Alcuni nalgrande Hotel ha recitato un ruolo da protagonista. Alcuni 
spazi dell’hotel, infatti, hanno fatto da sfondo alle riprese. La spazi dell’hotel, infatti, hanno fatto da sfondo alle riprese. La 
scelta della location non è stata peraltro un caso, dal mo-scelta della location non è stata peraltro un caso, dal mo-
mento che Palazzo Schedoni aveva già questa destinazione mento che Palazzo Schedoni aveva già questa destinazione 
ai tempi di Enzo Ferrari.ai tempi di Enzo Ferrari.

Curioso, peraltro, è ripercorre la sua storia, lunga cinque se-Curioso, peraltro, è ripercorre la sua storia, lunga cinque se-
coli e che in parte spiega il perché della scelta di ambientarvi coli e che in parte spiega il perché della scelta di ambientarvi 
una vicenda così importante per uno dei personaggi chiave una vicenda così importante per uno dei personaggi chiave 
della Modena contemporanea. Il Phi Hotel Canalgrande sorge della Modena contemporanea. Il Phi Hotel Canalgrande sorge 
infatti in una dimora storica (il già citato palazzo Schedoni), infatti in una dimora storica (il già citato palazzo Schedoni), 
alla destra della Chiesa di Santa Maria delle Asse, le cui origini alla destra della Chiesa di Santa Maria delle Asse, le cui origini 
risalgono al 1530. In questo anno l’edificio fu costruito per risalgono al 1530. In questo anno l’edificio fu costruito per 
essere adibito a convento. Venne poi riedificato alla fine del essere adibito a convento. Venne poi riedificato alla fine del 
1700, su progetto di Giuseppe Soli, per la cantante Caterina 1700, su progetto di Giuseppe Soli, per la cantante Caterina 
Bonafini, il cui salotto culturale era uno dei meglio frequentati Bonafini, il cui salotto culturale era uno dei meglio frequentati 
in città. Successivamente la proprietà passò al Dott. Filippo in città. Successivamente la proprietà passò al Dott. Filippo 
Spezzani, per poi essere venduta, dopo la sua morte, al Mar-Spezzani, per poi essere venduta, dopo la sua morte, al Mar-
chese Giuseppe Pietro Schedoni. La dimora rimase di proprie-chese Giuseppe Pietro Schedoni. La dimora rimase di proprie-
tà della famiglia Schedoni fin oltre la metà del 1900, quando tà della famiglia Schedoni fin oltre la metà del 1900, quando 
fu ceduta ad un privato che la trasformò in albergo. Pur con fu ceduta ad un privato che la trasformò in albergo. Pur con 
gli adeguamenti necessari ad assolvere ai suoi nuovi compiti gli adeguamenti necessari ad assolvere ai suoi nuovi compiti 
di albergo signorile, il palazzo conserva ancora oggi le sobrie di albergo signorile, il palazzo conserva ancora oggi le sobrie 
linee architettoniche dell’esterno. Le finestre del primo ordine linee architettoniche dell’esterno. Le finestre del primo ordine 
presentano eleganti stipiti e coronamento rettilineo che si presentano eleganti stipiti e coronamento rettilineo che si 
ripete anche sulla sommità del portone d’ingresso – un arco ripete anche sulla sommità del portone d’ingresso – un arco 

Penelope CruzPenelope Cruz Adam DriverAdam DriverAdam DriverAdam DriverInterno del Canalgrande HotelInterno del Canalgrande HotelInterno del Canalgrande HotelInterno del Canalgrande Hotel L’esterno del Canalgrande Hotel diventato un set cinematograficoL’esterno del Canalgrande Hotel diventato un set cinematograficoL’esterno del Canalgrande Hotel diventato un set cinematograficoL’esterno del Canalgrande Hotel diventato un set cinematografico
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a tutto sesto – a cui si accede tramite una scala di marmo. a tutto sesto – a cui si accede tramite una scala di marmo. 
Le finestre del secondo piano, anch’esse a coronamento ret-Le finestre del secondo piano, anch’esse a coronamento ret-
tilineo, presentano alla base una balaustra a pilastrini, motivo tilineo, presentano alla base una balaustra a pilastrini, motivo 
ripreso ai lati del palazzo: sulla sinistra, come raccordo con ripreso ai lati del palazzo: sulla sinistra, come raccordo con 
la Chiesa di Santa Maria delle Asse; sulla destra, come bal-la Chiesa di Santa Maria delle Asse; sulla destra, come bal-
conata di un vasto terrazzo sorretto da grandi arcate che si conata di un vasto terrazzo sorretto da grandi arcate che si 
affaccia sul cortile a sud dell’edificio. Alla sobrietà dell’esterno affaccia sul cortile a sud dell’edificio. Alla sobrietà dell’esterno 
si contrappone la ricca decorazione dell’interno: l’atrio di in-si contrappone la ricca decorazione dell’interno: l’atrio di in-
gresso e le sale attigue presentano particolari ornamentali di gresso e le sale attigue presentano particolari ornamentali di 
ispirazione neoclassica che, in alcuni ambienti, si mescolano ispirazione neoclassica che, in alcuni ambienti, si mescolano 
ad effetti illusionistici tipici del rococò. I temi delle decorazioni ad effetti illusionistici tipici del rococò. I temi delle decorazioni 
pittoriche e i ritratti mirano all’esaltazione delle arti coniugate pittoriche e i ritratti mirano all’esaltazione delle arti coniugate 
alla celebrazione degli Estensi e della casa regnante francese. alla celebrazione degli Estensi e della casa regnante francese. 
Già in passato, il PHI Hotel Canalgrande ha annoverato tra i Già in passato, il PHI Hotel Canalgrande ha annoverato tra i 
propri ospiti illustri personaggi del mondo industriale, artistico, propri ospiti illustri personaggi del mondo industriale, artistico, 
culturale e sportivo di caratura internazionale.culturale e sportivo di caratura internazionale.
Tornando, invece al film che vedrà anche diversi passaggi Tornando, invece al film che vedrà anche diversi passaggi 
girati al PHI Hotel Canalgrande, si tratta di una sceneggiatura girati al PHI Hotel Canalgrande, si tratta di una sceneggiatura 
scritta da Troy Kennedy Martin (lo stesso di “The Italian scritta da Troy Kennedy Martin (lo stesso di “The Italian 
Job”) e ovviamente dal già citato Mann (il regista di Miami Job”) e ovviamente dal già citato Mann (il regista di Miami 

Vice ha scritto tutti i suoi film ad eccezione di Collateral e Vice ha scritto tutti i suoi film ad eccezione di Collateral e 
Blackhat, l'ultimo lungometraggio uscito nel 2015). Il film su Blackhat, l'ultimo lungometraggio uscito nel 2015). Il film su 
Ferrari uscirà nelle sale nell'autunno 2023, e successiva-Ferrari uscirà nelle sale nell'autunno 2023, e successiva-
mente avrà una distribuzione in streaming in esclusiva su mente avrà una distribuzione in streaming in esclusiva su 
Showtime, per lo meno negli Stati Uniti. "La parte più emo-Showtime, per lo meno negli Stati Uniti. "La parte più emo-
zionante di questa esperienza – ha dichiarato Mann alla zionante di questa esperienza – ha dichiarato Mann alla 
stampa – è lavorare con artisti devoti e appassionati come stampa – è lavorare con artisti devoti e appassionati come 
Adam Driver, Penelope Cruz e Shailene Woodley, nonché Adam Driver, Penelope Cruz e Shailene Woodley, nonché 
con uno straordinario cast di supporto composto da Jack con uno straordinario cast di supporto composto da Jack 
O'Connell, Patrick Dempsey, Sarah Gadon e Gabriel Leone in O'Connell, Patrick Dempsey, Sarah Gadon e Gabriel Leone in 
questi ruoli altamente drammatici."questi ruoli altamente drammatici."
Ferrari è basato sul libro di Brock Yates, Ferrari è basato sul libro di Brock Yates, Enzo Ferrari - The Enzo Ferrari - The 
Man and the MachineMan and the Machine, con la storia ambientata nell'estate , con la storia ambientata nell'estate 
del 1957, quando il protagonista si trova di fronte al possibi-del 1957, quando il protagonista si trova di fronte al possibi-
le fallimento dell'azienda che lui e sua moglie, Laura, hanno le fallimento dell'azienda che lui e sua moglie, Laura, hanno 
costruito dal nulla dieci anni prima. Contemporaneamente la costruito dal nulla dieci anni prima. Contemporaneamente la 
coppia è in rotta di collisione, col matrimonio messo a rischio coppia è in rotta di collisione, col matrimonio messo a rischio 
dal terribile lutto per il figlio perduto. È in questo difficilissimo dal terribile lutto per il figlio perduto. È in questo difficilissimo 
momento personale e privato che Ferrari decide di sfidare la momento personale e privato che Ferrari decide di sfidare la 
sorte e correre la Mille Miglia…sorte e correre la Mille Miglia…

IL FILM EVENTO DELL’ANNO 
AL PHI CANALGRANDE HOTEL
Nel prestigioso hotel modenese sono state girate diverse scene del film dedicato a unNel prestigioso hotel modenese sono state girate diverse scene del film dedicato a un
tratto cruciale della vita di Enzo Ferraritratto cruciale della vita di Enzo Ferrari

Mai come quest’anno, è il caso di dirlo, il grande cinemaMai come quest’anno, è il caso di dirlo, il grande cinema
(quello di Hollywood, per intenderci) ha messo nel mirino la(quello di Hollywood, per intenderci) ha messo nel mirino la
città di Modena e le sue bellezze. Proprio qui, infatti, sonocittà di Modena e le sue bellezze. Proprio qui, infatti, sono
in corso le riprese della pellicola che il regista quattro voltein corso le riprese della pellicola che il regista quattro volte
candidato all’Oscar Michael Mann ha dedicato alla vita privatacandidato all’Oscar Michael Mann ha dedicato alla vita privata
e professionale del “Drake” Enzo Ferrari. Come è noto, in cittàe professionale del “Drake” Enzo Ferrari. Come è noto, in città
sono arrivati, assieme al regista e alla produzione, anchesono arrivati, assieme al regista e alla produzione, anche
attori e attrici di fama mondiale. Adam Driver recita infatti nelattori e attrici di fama mondiale. Adam Driver recita infatti nel
ruolo di Enzo Ferrari, alla bellissima Penélope Cruz è statoruolo di Enzo Ferrari, alla bellissima Penélope Cruz è stato
chiesto di diventare Laura Ferrari, a Shailene Woodley di esse-chiesto di diventare Laura Ferrari, a Shailene Woodley di esse-
re Lina Lardi, a Patrick Dempsey è stato assegnato il ruolo delre Lina Lardi, a Patrick Dempsey è stato assegnato il ruolo del
pilota di auto da corsa Piero Taruffi, a Jack O'Connell quellopilota di auto da corsa Piero Taruffi, a Jack O'Connell quello
del pilota Peter Collins, Sarah Gadon è Linda Christian e Gabrieldel pilota Peter Collins, Sarah Gadon è Linda Christian e Gabriel
Leone il carismatico Fon De Portago.Leone il carismatico Fon De Portago.
In questo contesto di grandi star internazionali, anche PHI Ca-In questo contesto di grandi star internazionali, anche PHI Ca-
nalgrande Hotel ha recitato un ruolo da protagonista. Alcuninalgrande Hotel ha recitato un ruolo da protagonista. Alcuni
spazi dell’hotel, infatti, hanno fatto da sfondo alle riprese. Laspazi dell’hotel, infatti, hanno fatto da sfondo alle riprese. La
scelta della location non è stata peraltro un caso, dal mo-scelta della location non è stata peraltro un caso, dal mo-
mento che Palazzo Schedoni aveva già questa destinazionemento che Palazzo Schedoni aveva già questa destinazione
ai tempi di Enzo Ferrari.ai tempi di Enzo Ferrari.

Curioso, peraltro, è ripercorre la sua storia, lunga cinque se-Curioso, peraltro, è ripercorre la sua storia, lunga cinque se-
coli e che in parte spiega il perché della scelta di ambientarvicoli e che in parte spiega il perché della scelta di ambientarvi
una vicenda così importante per uno dei personaggi chiaveuna vicenda così importante per uno dei personaggi chiave
della Modena contemporanea. Il Phi Hotel Canalgrande sorgedella Modena contemporanea. Il Phi Hotel Canalgrande sorge
infatti in una dimora storica (il già citato palazzo Schedoni),infatti in una dimora storica (il già citato palazzo Schedoni),
alla destra della Chiesa di Santa Maria delle Asse, le cui originialla destra della Chiesa di Santa Maria delle Asse, le cui origini
risalgono al 1530. In questo anno l’edificio fu costruito perrisalgono al 1530. In questo anno l’edificio fu costruito per
essere adibito a convento. Venne poi riedificato alla fine delessere adibito a convento. Venne poi riedificato alla fine del
1700, su progetto di Giuseppe Soli, per la cantante Caterina1700, su progetto di Giuseppe Soli, per la cantante Caterina
Bonafini, il cui salotto culturale era uno dei meglio frequentatiBonafini, il cui salotto culturale era uno dei meglio frequentati
in città. Successivamente la proprietà passò al Dott. Filippoin città. Successivamente la proprietà passò al Dott. Filippo
Spezzani, per poi essere venduta, dopo la sua morte, al Mar-Spezzani, per poi essere venduta, dopo la sua morte, al Mar-
chese Giuseppe Pietro Schedoni. La dimora rimase di proprie-chese Giuseppe Pietro Schedoni. La dimora rimase di proprie-
tà della famiglia Schedoni fin oltre la metà del 1900, quandotà della famiglia Schedoni fin oltre la metà del 1900, quando
fu ceduta ad un privato che la trasformò in albergo. Pur confu ceduta ad un privato che la trasformò in albergo. Pur con
gli adeguamenti necessari ad assolvere ai suoi nuovi compitigli adeguamenti necessari ad assolvere ai suoi nuovi compiti
di albergo signorile, il palazzo conserva ancora oggi le sobriedi albergo signorile, il palazzo conserva ancora oggi le sobrie
linee architettoniche dell’esterno. Le finestre del primo ordinelinee architettoniche dell’esterno. Le finestre del primo ordine
presentano eleganti stipiti e coronamento rettilineo che sipresentano eleganti stipiti e coronamento rettilineo che si
ripete anche sulla sommità del portone d’ingresso – un arcoripete anche sulla sommità del portone d’ingresso – un arco

Penelope CruzPenelope Cruz Adam DriverAdam DriverAdam DriverAdam DriverInterno del Canalgrande HotelInterno del Canalgrande HotelInterno del Canalgrande HotelInterno del Canalgrande Hotel L’esterno del Canalgrande Hotel diventato un set cinematograficoL’esterno del Canalgrande Hotel diventato un set cinematograficoL’esterno del Canalgrande Hotel diventato un set cinematograficoL’esterno del Canalgrande Hotel diventato un set cinematografico

HIGHLIGHTS

PHI HOTELS: PROGETTI DI CRESCITA 
PERSONALIZZATI A MISURA DEL TUO 
HOTEL

Phi Hotels, brand italiano dell’hôtellerie, 

raccoglie hotel unici con vocazione 

bleisure, accomunati dallo stesso stile di 

ospitalità che l’azienda rappresenta e cura 

da oltre 30 anni di storia professionale 

nella Travel Industry.

L’esperienza maturata nelle attività 

alberghiere e turistiche, anche in contesti complessi 

che hanno spesso richiesto interventi di ristrutturazione 

organizzativa, commerciale e finanziaria, consente di 

proporre il brand a tutti gli albergatori interessati a cedere 

l’attività, a riposizionarsi sul mercato, a esternalizzare la 

gestione o all’affiliazione a un gruppo.

Phi Hotels individua le migliori strategie di intervento 

nell’interesse dell’impresa alberghiera secondo una 

valutazione strategica dello status aziendale e un piano 

operativo per affrontare i nuovi scenari  

di mercato.

Come brand di Xenia S.p.A. SB, che 

ha scelto di diventare Società Benefit, 

ponendosi -oltre al profitto- finalità di 

beneficio comune, Phi Hotels lavora per 

diffondere un esempio più evoluto di fare 

impresa attraverso la realizzazione concreta del beneficio 

comune secondo la propria vocazione, dando continuità 

all’accoglienza oltre la propria azienda.

Phi Hotels brand di Xenia S.p.A. SB

Via Falzarego 1, 20021 Baranzate Milano

Sede legale: Via A. Gramsci 79, 66016 Guardiagrele (CH)

T. +39 02 89030

info@phi-hotels.com | www.phi-hotels.eu PU
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Ottobre 2022

I turisti che scelgono di visitare la città di Modena preferiscono soggiornare 

presso il Phi Hotel Canalgrande, per posizione e servizi. L’itinerario di 

viaggio ideale secondo Arte di Vivere a Modena.

Arte di vivere a Modena7776

PHI HOTEL CANALGRANDE PRIMA 
SCELTA PER VISITARE MODENA
Il luogo ideale per scoprire, gustare e apprezzare il meglio di quel che la città può offrire Il luogo ideale per scoprire, gustare e apprezzare il meglio di quel che la città può offrire 
ai visitatori: due passi per arrivare in Piazza Grande, patrimonio dell’umanitàai visitatori: due passi per arrivare in Piazza Grande, patrimonio dell’umanità

Modena? Per visitarla come si deve, bisogna soggiornare nel Modena? Per visitarla come si deve, bisogna soggiornare nel 
suo centro storico. Meglio ancora, poi, se all’interno di Phi Ho-suo centro storico. Meglio ancora, poi, se all’interno di Phi Ho-
tel Canalgrande, in Corso Canalgrande 6. A dirlo non è una tel Canalgrande, in Corso Canalgrande 6. A dirlo non è una 
semplice affermazione, ma sono i fatti. Il 2022 ha segnato una semplice affermazione, ma sono i fatti. Il 2022 ha segnato una 
vera e propria ripresa del movimento turistico cittadino, sup-vera e propria ripresa del movimento turistico cittadino, sup-
portato anche da una serie di eventi imperdibili, il più noto dei portato anche da una serie di eventi imperdibili, il più noto dei 
quali è stato senz’altro il set cinematografico allestito a cielo quali è stato senz’altro il set cinematografico allestito a cielo 
aperto in diversi punti della città, per girare diversi esterni della aperto in diversi punti della città, per girare diversi esterni della 
produzione hollywoodiana sulla vita del “Drake” Enzo Ferrari.produzione hollywoodiana sulla vita del “Drake” Enzo Ferrari.
Ma non solo: via via, nel corso dell’anno, Modena ha vissuto Ma non solo: via via, nel corso dell’anno, Modena ha vissuto 
un’autentica rinascita delle sue manifestazioni più tradizionali, da un’autentica rinascita delle sue manifestazioni più tradizionali, da 
quelle di gennaio dedicate a Sant’Antonio Abate e al patrono quelle di gennaio dedicate a Sant’Antonio Abate e al patrono 
San Geminiano, passando per il carnevale (la famiglia Pavironica, San Geminiano, passando per il carnevale (la famiglia Pavironica, 
in epoca post covid, è tornata ad affacciarsi in piazza Grande!) in epoca post covid, è tornata ad affacciarsi in piazza Grande!) 
e arrivando fino al grande appuntamento di inizio autunno del e arrivando fino al grande appuntamento di inizio autunno del 
Festival della Filosofia, che ha svolto come ormai da tradizione Festival della Filosofia, che ha svolto come ormai da tradizione 
la doppia valenza di catalizzatore turistico e culturale.la doppia valenza di catalizzatore turistico e culturale.
Per non parlare, ovviamente, delle tante iniziative volte a ce-Per non parlare, ovviamente, delle tante iniziative volte a ce-
lebrare, di volta in volta, le tante eccellenze enogastronomi-lebrare, di volta in volta, le tante eccellenze enogastronomi-

che e tecniche del territorio, dall’aceto balsamico ai motori. che e tecniche del territorio, dall’aceto balsamico ai motori. 
Modena, in altri termini, è una città che vive ogni giorno e Modena, in altri termini, è una città che vive ogni giorno e 
che quotidianamente offre al visitatore tantissime occasioni che quotidianamente offre al visitatore tantissime occasioni 
per stupirsi ed emozionarsi. A comprendere che questa cit-per stupirsi ed emozionarsi. A comprendere che questa cit-
tà dalla lunghissima storia si apprezza ancor meglio con un tà dalla lunghissima storia si apprezza ancor meglio con un 
soggiorno all’altezza della situazione sono stati per primi i soggiorno all’altezza della situazione sono stati per primi i 
turisti, che nei primi 10 mesi del 2022 hanno dimostrato una turisti, che nei primi 10 mesi del 2022 hanno dimostrato una 
volta di più di privilegiare, nella loro scelta, la struttura che sa volta di più di privilegiare, nella loro scelta, la struttura che sa 
garantire eccellenza nel servizio, vicinanza ai luoghi di inte-garantire eccellenza nel servizio, vicinanza ai luoghi di inte-
resse, attenzione a ogni singola esigenza del visitatore. In tre resse, attenzione a ogni singola esigenza del visitatore. In tre 
parole: PHI Hotel Canalgrande.parole: PHI Hotel Canalgrande.
Non a caso, del resto, si tratta dell’unico 4 stelle ubicato nel Non a caso, del resto, si tratta dell’unico 4 stelle ubicato nel 
cuore del centro storico, che mette a disposizione tutto ciò cuore del centro storico, che mette a disposizione tutto ciò 
che occorre sia per un soggiorno dedicato al relax e al turi-che occorre sia per un soggiorno dedicato al relax e al turi-
smo, sia per una clientela executive che si trova in città per smo, sia per una clientela executive che si trova in città per 
business. A Palazzo Schedoni, sede dell’hotel, l’aura cambia business. A Palazzo Schedoni, sede dell’hotel, l’aura cambia 
repentinamente già pochi passi dopo l’ingresso, trasportando repentinamente già pochi passi dopo l’ingresso, trasportando 
l’ospite in un’atmosfera d’altri tempi ma pienamente adeguata l’ospite in un’atmosfera d’altri tempi ma pienamente adeguata 
alle esigenze dell’oggi.alle esigenze dell’oggi.

SAN MARZANO D.O.P.

CAMPANA D.O.P.

DI AGRIGENTO

EXTRA VERGINE
DI OLIVA D.O.P.

QUALITÀ DI UN
ALTRO LIVELLO.

NON OCCORRE ESSERE NAPOLETANI PER CAPIRE
CHE QUESTA PIZZA HA QUALCOSA IN PIÙ.

GLI INGREDIENTI DI ALTA QUALITÀ
UNITI ALLA MAESTRIA DEL PIZZAIOLO 

LA RENDONO UNICA E DIGERIBILISSIMA. 
E PENSARE CHE È PIÙ BUONA CHE BELLA.

MODENA
VIALE GRAMSCI, 106 TEL. 059 310318

VIALE AMENDOLA, 447 TEL. 059 7134560

SEMPRE APERTI TRANNE LA DOMENICA A PRANZO
CONSIGLIATA LA PRENOTAZIONEluigi teperino, più di 200 mila pizze in 30 anni
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Novembre 2022

Phi Hotels continua la promozione 

del programma di affiliazione 

con un pubbliredazionale su 

Turismo d’Italia, indirizzato alle 

aziende alberghiere interessate a 

cedere l’attività, riposizionarsi sul 

mercato, esternalizzare la gestione 

o all’affiliazione a un gruppo.

Dicembre 2022

Arte di Vivere a Modena fa un bilancio post pandemia con Ercolino 

Ranieri tra riprese e nuovi progetti, incertezze e punti di forza dell’Emilia 

Romagna dove è forte la presenza del brand Phi Hotels.

HIGHLIGHTS

PHI HOTELS: PROGETTI DI CRESCITA 
PERSONALIZZATI A MISURA DEL TUO 
HOTEL

Phi Hotels, brand italiano dell’hôtellerie, 

raccoglie hotel unici con vocazione 

bleisure, accomunati dallo stesso stile di 

ospitalità che l’azienda rappresenta e cura 

da oltre 30 anni di storia professionale 

nella Travel Industry.

L’esperienza maturata nelle attività 

alberghiere e turistiche, anche in contesti complessi 

che hanno spesso richiesto interventi di ristrutturazione 

organizzativa, commerciale e finanziaria, consente di 

proporre il brand a tutti gli albergatori interessati a cedere 

l’attività, a riposizionarsi sul mercato, a esternalizzare la 

gestione o all’affiliazione a un gruppo.

Phi Hotels individua le migliori strategie di intervento 

nell’interesse dell’impresa alberghiera secondo una 

valutazione strategica dello status aziendale e un piano 

operativo per affrontare i nuovi scenari  

di mercato.

Come brand di Xenia S.p.A. SB, che 

ha scelto di diventare Società Benefit, 

ponendosi -oltre al profitto- finalità di 

beneficio comune, Phi Hotels lavora per 

diffondere un esempio più evoluto di fare 

impresa attraverso la realizzazione concreta del beneficio 

comune secondo la propria vocazione, dando continuità 

all’accoglienza oltre la propria azienda.

Phi Hotels brand di Xenia S.p.A. SB

Via Falzarego 1, 20021 Baranzate Milano

Sede legale: Via A. Gramsci 79, 66016 Guardiagrele (CH)

T. +39 02 89030

info@phi-hotels.com | www.phi-hotels.eu PU
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“LE PECULIARITÀ DELL’EMILIA 
UN VOLANO PER LA RIPARTENZA”
Ercolino Ranieri, presidente e amministratore delegato di Xenia S.p.A., società proprietaria Ercolino Ranieri, presidente e amministratore delegato di Xenia S.p.A., società proprietaria 
del brand PHI Hotel, parla della ripresa post-pandemiadel brand PHI Hotel, parla della ripresa post-pandemia

Strada Barchetta, 280 - Modena | tel.059/5964000 | www.il pesciaio.it

IL PESCIAIO È L'ESCLUSIVO RISTORANTE
CON PIATTI UNICI DI PESCE.

Con menù classici di degustazione o menù alla carta.
Una "hosteria de mar" in una prestigiosa villa dell'ottecento  
(Villa Freto) alle porte di Modena, con parcheggio riservato.
Un locale di classe dove sentirsi come a casa propria. 
Con la più antica e tradizionale cucina che viene da un pescato 
freschissimo perchè quotidiano. Dalle raffinatissime aragoste  
alla miglior frittura di pesce. 
E una cantina all'altezza di piatti dallo straordinario sapore del mare.

Prendetevi il tempo...
...Il Pesciaio

Le restrizioni dovute alla Le restrizioni dovute alla 
pandemia da covid-19 han-pandemia da covid-19 han-
no rappresentato senz’altro no rappresentato senz’altro 
un evento senza precedenti un evento senza precedenti 
per tutto il movimento turi-per tutto il movimento turi-
stico, facendogli toccare mi-stico, facendogli toccare mi-
nimi storici. A comporre poi nimi storici. A comporre poi 
il quadro della tempesta perfetta ci ha pensato il rincaro delle il quadro della tempesta perfetta ci ha pensato il rincaro delle 
materie prime, che sta tuttora creando notevoli problemi a materie prime, che sta tuttora creando notevoli problemi a 
tutti i settori dell’economia. In un contesto del genere, ci tutti i settori dell’economia. In un contesto del genere, ci 
sono però realtà che continuano a investire e che guardano sono però realtà che continuano a investire e che guardano 
con ottimismo verso il futuro. Tra queste c’è Xenia S.p.A., con ottimismo verso il futuro. Tra queste c’è Xenia S.p.A., 
proprietaria tra l’altro del brand PHI Hotels, presente anche a proprietaria tra l’altro del brand PHI Hotels, presente anche a 
Modena con PHI Hotel Canalgrande. “Arte di Vivere a Modena” Modena con PHI Hotel Canalgrande. “Arte di Vivere a Modena” 
ha incontrato Ercolino Ranieri, presidente e amministratore ha incontrato Ercolino Ranieri, presidente e amministratore 
delegato della società.delegato della società.

Dott. Ranieri, una volta usciti dalle restrizioni del covid, ci sia-Dott. Ranieri, una volta usciti dalle restrizioni del covid, ci sia-
mo trovati ad affrontare il problema dei costi energetici. Si sta mo trovati ad affrontare il problema dei costi energetici. Si sta 
chiudendo un anno tra luci ed ombre?chiudendo un anno tra luci ed ombre?

I costi energetici minano senz’altro le previsioni di un orizzon-I costi energetici minano senz’altro le previsioni di un orizzon-
te più sereno al quale tutti volevamo aspirare, quando a metà te più sereno al quale tutti volevamo aspirare, quando a metà 
primavera di questo 2022, dopo qualche mese molto titubante primavera di questo 2022, dopo qualche mese molto titubante 
che ha fatto veramente temere il peggio, abbiamo assistito a che ha fatto veramente temere il peggio, abbiamo assistito a 
un rimbalzo atteso, che io personalmente non posso consi-un rimbalzo atteso, che io personalmente non posso consi-
derare strutturale, ma certamente è come l’inizio di una ripresa. derare strutturale, ma certamente è come l’inizio di una ripresa. 
Ovviamente, secondo me, il trend andrà un po’ ad appiattirsi, Ovviamente, secondo me, il trend andrà un po’ ad appiattirsi, 
ma il segnale positivo per ora c’è. Indubbiamente, anche a ma il segnale positivo per ora c’è. Indubbiamente, anche a 
causa del conflitto in Ucraina, stanno entrando nuove variabili causa del conflitto in Ucraina, stanno entrando nuove variabili 
che pongono nuove sfide e nuovi dubbi su quello che che pongono nuove sfide e nuovi dubbi su quello che 
potrà essere il percorso di ripresa. La recessione, potrà essere il percorso di ripresa. La recessione, 
insomma, è per ora sempre in agguato.insomma, è per ora sempre in agguato.

In un’intervista di tempo fa lei affermò che In un’intervista di tempo fa lei affermò che 
solo lavorando si può uscire dalle mag-solo lavorando si può uscire dalle mag-
giori difficoltà giori difficoltà 

Esatto. Confermo questo e anche il con-Esatto. Confermo questo e anche il con-
trario. Mi spiego: lavorare con l’obiettivo trario. Mi spiego: lavorare con l’obiettivo 
del miglioramento, è l’unica ricetta che mi del miglioramento, è l’unica ricetta che mi 
sento di sponsorizzare sia in un momen-sento di sponsorizzare sia in un momen-
to come questo, dove domina un to come questo, dove domina un 
senso di grande precarietà e senso di grande precarietà e 
incertezza per il futuro, sia incertezza per il futuro, sia 
nei momenti di euforia e nei momenti di euforia e 

buon andamento dell’eco-buon andamento dell’eco-
nomia. Se vogliamo, oggi la nomia. Se vogliamo, oggi la 
sfida che abbiamo davan-sfida che abbiamo davan-
ti è ancora più competitiva ti è ancora più competitiva 
rispetto al passato, perché rispetto al passato, perché 
dobbiamo sforzarci anche di dobbiamo sforzarci anche di 
rivedere e ridisegnare i para-rivedere e ridisegnare i para-

metri del nostro business, non solo a implementare la nostra metri del nostro business, non solo a implementare la nostra 
capacità competitiva.capacità competitiva.

In Emilia Romagna il suo Gruppo ha quattro importanti strut-In Emilia Romagna il suo Gruppo ha quattro importanti strut-
ture alberghiere e l’Emilia, lasciando un attimo da parte la ture alberghiere e l’Emilia, lasciando un attimo da parte la 
Romagna che per il turismo rappresenta un discorso a sé Romagna che per il turismo rappresenta un discorso a sé 
stante, sta diventando sempre più una realtà vocata alla stante, sta diventando sempre più una realtà vocata alla 
promozione di eventi. Lei pensa che siamo nella direzione promozione di eventi. Lei pensa che siamo nella direzione 
giusta per portare in Emilia flussi di persone sia da altre parti giusta per portare in Emilia flussi di persone sia da altre parti 
d’Italia e sia dall’estero? d’Italia e sia dall’estero? 

Gli eventi hanno sempre rappresentato nel turismo un veicolo Gli eventi hanno sempre rappresentato nel turismo un veicolo 
importante e, qualche volta, anche decisivo per lo sviluppo importante e, qualche volta, anche decisivo per lo sviluppo 
dei territori. La ragione è semplice: consentono di vivere un dei territori. La ragione è semplice: consentono di vivere un 
luogo in modo più diretto e coinvolgente rispetto ad altre luogo in modo più diretto e coinvolgente rispetto ad altre 
modalità di viaggio. L’Emilia, in particolare, è una regione che, modalità di viaggio. L’Emilia, in particolare, è una regione che, 
questo lo dicono i numeri, da sempre rappresenta eccellen-questo lo dicono i numeri, da sempre rappresenta eccellen-
ze dell’industria, dell’agroalimentare e, perché no, anche del ze dell’industria, dell’agroalimentare e, perché no, anche del 
contesto urbano. Prendiamo proprio l’esempio di Modena: contesto urbano. Prendiamo proprio l’esempio di Modena: 
abbiamo visto quanto negli ultimi anni siano cresciute la città abbiamo visto quanto negli ultimi anni siano cresciute la città 
e il suo senso di vivacità. Senza fare i soliti nomi importan-e il suo senso di vivacità. Senza fare i soliti nomi importan-
ti, come Ferrari o Lamborghini, basta pensare anche a quale ti, come Ferrari o Lamborghini, basta pensare anche a quale 
sprint sta avendo il lambrusco, che sta diventando sempre più sprint sta avendo il lambrusco, che sta diventando sempre più 
anche un brand. Tutte queste cose sono il sintomo di politi-anche un brand. Tutte queste cose sono il sintomo di politi-

che sicuramente indovinate, probabilmente di un territorio che sicuramente indovinate, probabilmente di un territorio 
e di un intero tessuto economico sociale. Non sono e di un intero tessuto economico sociale. Non sono 

io a dover ricordare quante particolarità ci sono in io a dover ricordare quante particolarità ci sono in 
Emilia. È chiaro che si fanno sempre i conti anche Emilia. È chiaro che si fanno sempre i conti anche 
con le concorrenze non solo nazionali, perché è con le concorrenze non solo nazionali, perché è 
vero che c’è l’emersione di nuove destinazioni. vero che c’è l’emersione di nuove destinazioni. 
Ma certamente l’Emilia è una di quelle più evidenti. Ma certamente l’Emilia è una di quelle più evidenti. 
Ora, bisogna continuare a coltivare con decisio-Ora, bisogna continuare a coltivare con decisio-

ne questo trend. La concorrenza può essere fatta ne questo trend. La concorrenza può essere fatta 
con tanti strumenti. Quello dell’Emilia è ab-con tanti strumenti. Quello dell’Emilia è ab-

bastanza ancorato, per il momento, bastanza ancorato, per il momento, 
a una serie di circostanze, come a una serie di circostanze, come 

ad esempio il Parmigiano Reg-ad esempio il Parmigiano Reg-
giano, che possono stare giano, che possono stare 




